


И пишущим, и снимающим
Вчера, в День российской печати, губернатор Алексей 

Гордеев вручил областные премии по журналистике за 2009 
год работникам средств массовой информации. Список 17 
лауреатов премии был опубликован в предыдущем номере 
«Коммуны». С радостью напомним, что среди награждённых, в 
номинации «Открытие», в которой были представлены работы 
молодых журналистов, успешно проявивших себя в профессии, 
была и наша коллега, 23-летняя журналистка «Коммуны» 
Анастасия Бырка (Тараскина).

Награды к празднику
Накануне Дня работника Прокуратуры РФ Президент 

Дмитрий Медведев подписал Указ о награждении первого за-
местителя прокурора Воронежской области Василия Хромых 
медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени. 
Высокого знака отличия он удостоен «за достигнутые успехи 
в обеспечении законности и правопорядка». Приказом Гене-
рального  прокурора Юрия Чайки 18 действующих прокурор-
ских  работников области и четверо ветеранов труда отмечены 
ведомственными наградами.

Неформальная встреча в ГУВД
В преддверии Дня печати начальник ГУВД Олег Хотин 

провел неформальную встречу с руководителями воронеж-
ских СМИ. Целью встречи стало налаживание контактов 
между милицией и журналистами. На базе профессиональной 
подготовки ГУВД  журналисты прошли своеобразный «курс 
молодого бойца», постреляли в тире, посетили музей. Главной 
изюминкой стала специальная комната, в которой оператив-
ники отрабатывают навыки обыска и даже обезвреживания 
взрывных устройств. Как заявили в ГУВД, в будущем пла-
нируется продолжить эту полезную практику.

Рождественский концерт
В недавно открывшемся в Воронеже Благовещенском 

кафедральном соборе состоялся первый Рождественский 
концерт. Духовные произведения звучали в исполнении 
лучших православных хоровых коллективов Воронежско-
Борисоглебской епархии. В концерте прозвучали автор-
ские, народные, церковные рождественские песнопения. На 
концерте присутствовал митрополит Сергий, который по 
окончании основной части программы поприветствовал во-
ронежцев. Митрополит выразил надежду, что будет положено 
начало доброй традиции. 

Лучшие бильярдистки России
Воронежские спортсмены успешно выступили на первен-

стве России по бильярдному спорту, которое состоялось в 
Ульяновске. От Воронежской области на первенство были ко-
мандированы 10 спортсменов. Первое место заняла кандидат 
в мастера спорта Екатерина Лепинская (Аннинский район). 
Софья Гончарова стала третьей. Обеим девушкам по 16 лет. 
Среди юношей в категории 16-18 лет лучший результат среди 
воронежцев у Артёма Чиншевого – он занял пятое место. В 
категории до 16 лет отличились Евгений Саликов и Артём 
Сагдеев с результатом 9-16. 

Прикрыли дело... взяткой
В первый рабочий день нового года в суд направлено 

уголовное дело  в отношении следователя Следственного 
управления Следственного комитета при Прокуратуре РФ 
по Воронежской области. По версии следствия, старший 
следователь Следственного отдела по Ленинскому району 
Александр Кранин  получил от бывшего начальника Управ-
ления по экологии и природопользованию Анатолия Бород-
кина взятку в 100 тысяч рублей за то, что уголовное дело, 
возбужденное против него, будет прекращено. Собраны все 
доказательства вины обвиняемого. Насколько они убеди-
тельны, решит суд.
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

Дмитрий ДЕниСЕнкО

Как сообщили в пресс-
центре Государственного по-
граничного комитета Бела-
руси, молодой человек шёл 
пешком через приграничную 
деревню Беляны Гроднен-
ской области и расспрашивал 
местных жителей, как пройти 
на Запад. Задержавшим его 
пограничникам он заявил, 
что намеревался через Поль-
шу добраться в Ирландию с 
целью устроиться на работу. 
Причём при себе у него не 
было никаких личных вещей, 
а только паспорт. 

Примечательно, что в этот 
же день неподалеку задержа-
ли ещё одного нарушителя. 
Но в отличие от воронежца, 

другой гражданин России, 
27-летний житель Москов-
ской области, «хорошо под-
готовился к нелегальному 
переходу границы». Как от-
метили в пресс-службе, что-
бы пробраться в Германию 
в поисках «лучших условий 
жизни», тот взял с собой 
два рюкзака с личными ве-
щами, продукты питания, 
GPS-навигатор, мобильный 
телефон, карту Германии, 
фонарик и валюту. 

В отношении обоих на-
рушителей проводится раз-
бирательство. Но что касается 
молодого воронежца, по пред-
варительной версии, он та-
ким незатейливым способом 
пытался избежать призыва в 
ряды Вооруженных сил.

Откуда у хлопца  
ирландская грусть?

Вызывали? Это  
у вас муж напился, 

как свинья?..

пОгОДА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области облачно с про-
яснениями, местами кратковременный снег, 
утром местами гололед, на дорогах скользко; 
ветер северо-восточный, умеренный; темпе-
ратура -8...-13, по югу области -3…-8.

15 января по области – облачно с проясне-
ниями, местами небольшой кратковременный 
снег, на дорогах скользко; ветер северо-
восточный, умеренный; температура ночью 
-13…-18, днём -9…-14.

16 января по области – облачно с проясне-
ниями, местами небольшой кратковременный 
снег, на дорогах скользко; ветер северо-
восточный, умеренный; температура ночью 
-15…-20, днём -10…-15.

29.6409
∆0.2635

42.9497
∆0.3348

Прогноз неблагоприятных дней и часов  
на период с 14 по 20 января:
15, пятница (пик с 7 до 11 часов)
17, воскресенье (пик с 21 до 23 часов)
18, понедельник (пик с 9 до 12 часов)
20, среда (пик с 7 до 10 часов)

татьяна ДуБкОвА, Центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Нелегально перейти белорусско-польскую границу 
намеревался 20-летний житель Воронежской обла-
сти в канун Рождества. 

На первом в наступившем 
году оперативном совеща-
нии у губернатора Алексея 
Гордеева подведены итоги 
работы служб жилищно-
коммунального хозяйства 
в новогодние празднич-
ные дни, рассмотрена 
ситуация в сфере обще-
ственной безопасности.

Было отмечено, что ново-
годние «каникулы» в области 
прошли относительно спокойно. 
Как свидетельствуют данные, ЧП 
в эти дни было на 30% меньше, 
чем в предыдущие годы. 

По оценке воронежских во-
дителей, городские коммуналь-
ные службы в праздничные дни 
успешно справились со снего-
падами: магистральные улицы 
оперативно очищали от снега. 
Но при этом, как сделал вывод 
Алексей Гордеев, остается ак-
туальной проблема уборки дво-
ровых территорий. Губернатор 
потребовал от главы Воронежа 
наладить в городе работу двор-
ников. Алексей Гордеев поручил 
Сергею Колиуху продолжить 
в городе работу и по созданию 
ассоциации товариществ соб-
ственников жилья. 

На оперативном совещании 
также рассмотрен ход выполне-
ния поручений главы региона.
По информации руководителя 
Управления экспертной и кон-
трольной работы правительства 
области Андрея Маркова, в ми-
нувшем году на оперативных и 
иных совещаниях у губернатора 
было определено более 400 по-
ручений, направленных на укре-
пление экономики и социальной 
сферы региона, повышение дове-
рия населения к власти, улучше-
ние социального самочувствия 
жителей области. Причем многие 
из них были продиктованы об-
ращениями воронежцев в адрес 
Алексея Гордеева. Практически 
все поручения выполнены, ряд 
наиболее актуальных остается 
на контроле.

На технику 
надейся,  
а о дворнике 
не забывай

Губернатор области Алек-
сей Гордеев совершил 
рабочую поездку в Камен-
ский муниципальный район 
и провел совещание с гла-
вой администрации, руко-
водителями предприятий и 
учреждений о социально-
экономическом положе-
нии района и перспективах 
его развития.

Если десять лет назад Камен-
ский район входил в пятерку 
наиболее интенсивно развиваю-
щихся районов области, то сейчас 
он находится на 31-м месте.

С 30 декабря 2009 года в Ка-
менке новый глава администра-
ции – Анатолий Егоров. «Это 
опытный человек, настроен-
ный работать эффективно и по-
честному», - сказал губернатор и 
выразил надежду, что с приходом 
нового руководителя ситуация в 
районе стабилизируется.

На совещании был рассмотрен 
вопрос реконструкции крупней-
шего в области масложирового 
комбината, находящегося на 
территории Каменского района. 
Среди других важных тем со-
вещания – развитие рыбоводче-
ской отрасли, животноводства и 
сельского хозяйства в целом. 

Особое внимание глава регио-
на уделил социальным вопросам 
района. В отличие от остальных 
муниципальных образований, 
проблема Каменского района не 
в дефиците мест в дошкольных 
учреждениях, а в условиях пре-
бывания малышей. Губернатор 
побывал в требующем ремонта 
здании детского сада «Колоколь-
чик» и поставил задачу в ближай-
шее время завершить экспертизу 
проекта и начать реконструкцию 
здания. 

Также в планах – строитель-
ство физкультурно-оздорови-
тельного центра, дома культуры, 
масштабный ремонт ветхого жи-
лого фонда и скорейший перевод 
угольных котельных на газ.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Поднять  
Каменский 
район

Роман гЕРуСОв

Во вторник губернатор Алексей 
Гордеев совершил рабочую поездку 
в Подгоренский район. Целью по-
ездки было открытие новой обще-
образовательной школы, а также 
посещение находящегося в стадии 
реконструкции цементного завода 
ЗАО «Евроцемент групп».

По приезде в Подгорное  Алексей 
Гордеев в сопровождении учеников 
проследовал в актовый зал, обо-
рудованный по последнему слову 
техники.  Школа действительно не 
похожа на сельскую в нашем тради-
ционном представлении. Цифровая 
камера под потолком позволяет ве-
сти прямую трансляцию на установ-
ленные в холле и многих кабинетах 
большие жидкокристаллические 
мониторы, новая мебель, сантехни-
ка. Особое внимание журналистов 
привлекла новенькая уборочная 
машина для мытья полов. Такую и 
в воронежских учебных заведениях 
не увидишь! 

Напомним, что строить школу в 
Подгорном начали ещё в 1994 году. 
Однако вплоть до прошлого года 
ситуация особенно не продвигалась 
и только в апреле 2009 года после 
вмешательства губернатора «про-
цесс пошёл». Как рассказал Алексей 
Гордеев, пришлось взять строитель-
ство «на карандаш». 

«Мы выработали жесткий сете-
вой график, расписали ответствен-
ность и поставили задачу ввести 
школу в эксплуатацию к 2010 году, 
чтобы со второго полугодия дети 
пришли учиться уже в новые клас-
сы. Я контролировал ситуацию еже-
недельно. Радостно, что этот долго-
строй завершился, так как старая 
школа была абсолютно непригодна 
для эксплуатации. С сегодняшнего 
дня дети будут обучаться в совер-
шенно других условиях», - сказал 
губернатор.

Вместе с руководителями райо-

на и учителями Алексей Гордеев 
продолжили экскурсию по школе. 
В центре внимания оказались два 
спортивных зала, два компьютер-
ных класса. Провели губернатора 
даже в «святая святых» любого 
социального объекта - столовую. 
Школьного молока, правда, гостям 
не предложили. Но горячим чаем с 
плюшками попотчевали.

 Сегодня в школе обучаются 
848 детей, работают 70 педагогов. 
Всего школа готова принять до 1200 
школьников.

 В финале торжественной части 
от имени правительства Воронеж-
ской области директору школы 

Татьяне Гриценко был вручен по-
дарок – сертификат на получение 
школьного автобуса. Почётные гра-
моты правительства Воронежской 
области были вручены строителям, 
работавшим на важном социальном 
объекте.

Губернатор также побывал на 
строительной площадке нового 
цементного завода в п.г.т. Под-
горенский, инвестором которого 
выступает холдинг «Евроцемент 
груп», а затем провел совещание по 
вопросам реализации этого проекта 
с участием муниципальной власти, 
руководства холдинга и членов пра-
вительства Воронежской области. 

Как отметил после посещения 
завода губернатор, строительство 
ведется хорошими темпами, уже в 
конце 2010 года планируется про-
ведение пусконаладочных работ, а 
к 2011 году этот цементный завод, 
являющийся одним из крупней-
ших в России, начнет работать в 
полную силу. Реализация этого 
проекта позволит значительно 
усилить экономический потенци-
ал района, а также решить многие 
социальные задачи, в том числе 
проблему безработицы, стоящую 
в Подгоренском районе очень 
остро. 

Жёсткий график помог  
открыть двери

С места события | В Подгоренском районе открыли новую школу, совсем не похожую на сельскую

На эту тему – на 3-й странице



валерий кАзАнОв

По сообщению исполняющего 
обязанности начальника отдела 
подготовки, призыва и набора 
граждан на военную службу по 
контракту полковника Михаила 
Белоусова, в ночь с 30 на 31 де-
кабря в Рязань была отправлена 
последняя команда новобранцев 
из Воронежской области. В ито-
ге регион полностью справился 
с установленным заданием по 
призыву на военную службу. Хотя 
сделать это было непросто. В част-
ности, из-за эпидемии гриппа до 
середины ноября молодых ребят 
не отправляли в армию. Словом, 
трудностей хватило с лихвой. 
Но, несмотря на это, благодаря 
слаженной работе призывных 
комиссий с правоохранительны-
ми органами, удалось выполнить 
установленную норму на осень 
2009 года. Воронежский край на-
правил на службу в Вооруженные 
силы страны 5685 своих земля-
ков. Из этого количества более 
90% отправлены в воинские части 
Министерства обороны и только 
около 8% – в части других мини-
стерств и ведомств, где Законом 
РФ «О воинской обязанности и 
военной службе» предусмотрена 
военная служба по призыву.

Активно велась работа по 
выполнению нормы призыва на 
призывных комиссиях в Верхне-
мамонском, Хохольском, Россо-
шанском, Эртильском районах, а 
вот в Нововоронеже, Левобереж-
ном, Рамонском и ряде других 
районов дела обстояли хуже. О 
причинах такого положения дел 
разговор пойдёт на совещании, 
где будут подведены итоги осен-
ней призывной кампании. Не 
будет обойдена тема уклонения от 
выполнения воинской обязанно-
сти. Всё же ещё немало молодых 
ребят, которые под различным 
предлогом стараются не получить 
повестку. Таких в этот осенний 
призыв оказалось 1900 человек. 
77 новобранцев, получив повест-
ки, не прибыли на отправку. 

Воронежцы 
встали в строй

Анастасия БыРкА

Это слова женщины – женщины-
врача, женщины-матери. Ирина Боро-
нина (на фото) – хрупкая, невысокая, в 
очках – заведующая отделением патоло-
гии недоношенных областной детской 
клинической больницы № 1. Десять 
лет после окончания Воронежской ме-
дицинской академии она проработала 
анестезиологом-реаниматологом в этой 
же больнице, в отделении реанимации 
и интенсивной терапии. И вот уже два 
года на должности заведующей отделе-
нием патологии недоношенных. Ирина 
Владимировна – кандидат медицинских 
наук, пять лет назад она защитила дис-
сертацию на тему «Исходы, критические 
состояния у новорождённых детей».

Получается, с самого начала про-
фессионального пути она занималась 
детьми. Работала, так сказать, «мамой 
для всех». Ею остаётся и по сей день.

– Скажите, вам никогда не приходи-
ло в голову поменять профессию?

– Поменять профессию? Нет, что вы! 
Конечно, у каждого из нас бывает разное 
настроение. Иногда бывает грустно, и ду-
маешь, что было бы, если бы твоя жизнь, 
её профессиональная составляющая 
изначально пошла по-другому. Тогда, 

возможно, было бы лучше. Но потом 
настроение меняется, и всё остаётся 
на своих местах. Я уверена, что так и 
должно быть. Так правильно. Никогда не 
доходило и вряд ли дойдёт до того, чтобы 
я решила пойти работать не врачом, а 
кем-то ещё.

– Вам ежедневно приходится видеть 
тяжёлых больных. И от осознания 
того, что они – дети, становится ещё 
тяжелее. Как удаётся держать себя 
в руках?

– Знаете, врачом вообще достаточно 
тяжело работать. Главный принцип ра-
боты – любить её и не опускать руки. А 
видеть моих маленьких пациентов в кон-
це концов здоровыми после одного-двух 
месяцев лечения – это лучшая награда. 
Порой приходится лечить всю семью. За 
это лучше сказать «спасибо» всему кол-
лективу больницы – младшему и средне-
му персоналу. Медсёстры переживают за 
малюток, как за своих родных, они – их 
вторые мамы, они же – психологи для их 
матерей и родственников. Ведь зачастую 
мамочки недоношенных сами имеют 
проблемы со здоровьем – соматические, 
гинекологические, психологические, 
социальные… А часть новорождённых и 
вовсе лежат без матерей.

– Какие они, ваши крошечные па-
циенты?

– Это недоношенные дети, поступаю-
щие из всех роддомов области (а у нас 
их – 32 районных и пять городских). 
Ежегодно у нас выхаживаются 500-600 
малышей, в основном – маловесных. 

Мама для всех
Дети и мы | «В Новом году я всем желаю счастья, а счастье – это здоровье. 
Всем, особенно детям. Будут здоровыми дети – будут счастливы взрослые…»

Окончание  |  страница 4 

В канун Нового года в Воронежскую 
область из Правительства РФ поступил 
первый транш на капитальное строи-
тельство инженерной инфраструктуры 
индустриального парка «Масловский» 
в размере 178 млн. рублей.

Средства получены в рамках со-
глашения между правительством Во-
ронежской области и Министерством 
регионального развития, подписанного 
губернатором Воронежской области 
Алексеем Гордеевым и главой федераль-

ного ведомства Виктором Басаргиным в 
мае прошлого года, о софинансировании 
капитального строительства инже-
нерной инфраструктуры Масловской 
промзоны. Федеральные субсидии на 
строительство составляют 427,6 млн. 
руб лей и будут поступать в Воронеж-
скую область ежеквартально в течение 
2010 года. Вклад областного бюджета 
– 120,6 млн. рублей.

Как пояснил заместитель губерна-
тора Воронежской области - первый 

заместитель председателя правитель-
ства области Александр Ганов, средства 
планируется освоить до конца 2010 года: 
завершить строительство железнодо-
рожной ветки от станции Масловка до 
площадки завода ООО «Армакс Групп», 
создать локальные очистные сооруже-
ния с подъездными путями. Кроме того, 
уже начаты работы по строительству 
газопровода высокого давления.

Пресс-центр губернатора  
и правительства  области.

Первый транш для Масловки
В 2010 году будет построена инженерная инфраструктура индустриального парка
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Евгения ЛЕЖАНИНА

За последние годы в стомато-
логии сделан прорыв  за счет ин-
новационных методик, внедрения 
нанотехнологий в производстве 
материалов и оборудования, ис-
пользуемых в лучших стоматоло-
гических клиниках мира. Сегодня 
в поликлинике работают высоко-
квалифицированные доктора, про-
шедшие специализации и обучение 
в зарубежных европейских учебных 
центрах, среди которых 9 врачей со 
степенью кандидатов медицинских 
наук, 37 имеют высшую категорию. 
Для решения задач,  поставлен-
ных в проекте концепции, на базе 
поликлиники открыта кафедра 
«Стоматологии общей практики». 
Ее заведующим стал главный врач 
и главный стоматолог области, 
кандидат медицинских наук доцент 
Валерий Некрылов.

- Для совершенствования прак-
тических навыков врачей-интернов 
и ординаторов кафедра  использует 
базы стоматологической клиники 
медицинской академии, ведущих 
частнопрактикующих клиник, 
где внедряется лучшее, что есть в 
мировой практике, - рассказывает 
Валерий Алексеевич. - Стоит ска-
зать еще об одной учебной базе – в 
«Парусе надежды», где проходят 
реабилитацию дети с ограниченны-
ми возможностями. Опыт лечения 
таких пациентов – единственный 
в России. Занятия с врачами-
интернами ведет доктор медицин-
ских наук Ольга Олейник.

В будущем году кафедра плани-
рует поменять статус на региональ-
ную, открывая филиалы в ведущих 
частных и государственных клини-
ках Липецка, Белгорода, Тамбова. 
В дальнейшем к ним, скорей всего, 
присоединятся интерны из Курска, 
Орла. Это позволит стандартизиро-
вать уровень подготовки стомато-
логов в Центрально-Черноземном 
регионе.

Для повышения уровня лечебно-
диагностической помощи населе-
нию области клиникой приобретен 
дентальный трехмерный компью-
терный томограф. Его возможности 
позволяют точно определить распо-
ложение имплантантов в челюстях, 

что обеспечивает качественное и 
надежное зубопротезирование на 
них. Все желающие – жители об-
ласти, ЦЧР – могут обследоваться 
на томографе как на бесплатной, 
так и на платной основе.

Знаковым событием считает 
Валерий Некрылов и начавшуюся 
процедуру перехода поликлиники 
в автономное учреждение. Суть в 
том, что в структуре управления 
здравоохранением и, в частно-
сти, в стоматологии, заложено 
слишком много лишних звеньев, 
что мешает динамично двигаться 
вперед. Реформирование со сме-
ной организационно-правовой 
формы учреждения в автономное, 
по мнению Валерия Некрылова, 
принесет только благо, позволит 
быстрее реагировать на изменения 
рынка услуг и цен в стоматологии, 
оперативнее внедрять инновации, 
лучшие мировые технологии и до-
вести оснащенность учреждения до 
уровня ведущих клиник мира. 

К слову, областная стоматология 
в Воронеже  имеет два лечебно-
диагностических корпуса и рассчи-
тана более чем на 1000 посещений 
в смену. Среди населения города и 
области пользуется доверием. За 
год помощь получают около 300 
тысяч пациентов, 30 процентов  
которых - жители районов. 

В поликлинике действует Центр 
амбулаторной хирургической сто-
матологии и видеоэндоскопической 
хирургии, достижения которого 
были представлены на московской 
выставке «Здоровье нации» в 2006 
и 2007 годах. Инновационные ма-
нипуляции на гайморовых пазухах 
с применением эндоскопической 
техники выглядели впечатляюще.  
Для протезирования зубов плани-
руется приобрести  систему CAD-
CAM. Новая технология позволит 
изготавливать керамические проте-
зы на безметалловой основе. В 2010 
году планируется внедрение этой 

технологии в практику клиники. 
Работа Федерального стомато-

логического центра будет не пол-
ной, если не избежать зависимости 
от импорта материалов и обору-
дования. Планируется создание 
линии производства отечественных 
пломбировочных материалов, в  
котором будут сконцентрированы 
достижения ведущих отечествен-
ных и зарубежных фирм. 

В рамках системы непрерывного 
медицинского образования в Воро-
неже создан учебно-методический 
центр по повышению квалифика-
ции специалистов всех направле-
ний стоматологического профиля. 
Преподаватели центра сами про-
ходят обучение в ведущих кли-
никах Германии, Австрии, затем 
передают знания и опыт врачам-
стоматологам и зубным техникам 
области и ЦЧР.

Трудно переоценить практиче-
скую помощь бригад стоматологов 
областной клиники, регулярно вы-
езжающих для санации школьни-
ков в отдаленные районы, такие как 
Поворинский, Верхнемамонский. 
За последние два года сделаны 19 
выездов.  При необходимости к 
пожилым людям с ограниченными 
возможностями, инвалидам выез-
жают врачи-стоматологи всех спе-
циальностей. Клиника шефствует 
над Новоусманской коррекцион-
ной школой-интернатом, регулярно 
санирует  ребят детского санатория 
в селе Чертовицы.

В отношении приоритетной по-
мощи детворе главный стоматолог 
области солидарен с губернатором. 
По губернаторской программе каж-
дому ребенку в детсадах и младшим 
школьникам выдается через день 
пакетик молока повышенной жир-
ности, что гарантирует усвояемость 
кальция. Эти меры дают эффект:  
здоровье зубов воронежских ма-
лышей лучше, чем у сверстников 
соседних областей. 

По рецептам стоматологов
Медицина | Специалисты Воронежской областной клинической  стоматологической 

поликлиники используют новые технологии и технику
Воронежская областная клиническая стоматологическая по-
ликлиника – одна из самых крупных в России - может войти в 
состав одного из семи федеральных центров, которые будут 
созданы согласно проекту «Концепции развития стоматологи-
ческой помощи населению до 2020 года», предложенной на 
рассмотрение стоматологической общественности главным 
стоматологом РФ Олегом Янушевичем. Об этом «Коммуне» 
рассказал главный врач областной клинической стоматоло-
гической поликлиники Валерий НеКРылОВ.

Главный врач областной клини-
ческой стоматологической по-
ликлиники Валерий Некрылов.

Валерий СоЛяНИк

г. Воронеж

В пламенные двадцатые В.В. 
Маяковский написал, как дума-
лось тогда, вещие слова:
«Да будь я и негром 

преклонных годов, 
и то без унынья и лени
я русский бы выучил
только за то,
что им разговаривал Ленин».

Ленин сегодня у многих не 
в чести, а порою и более чем не 
в чести. Но не в чести на своей 
Родине и тот русский язык, 
которым, по мысли Маяков-
ского, сегодня должны бы были  
владеть негры преклонных 
годов.   Самый яркий  при-
мер – недавний проверочный 
диктант у первокурсников 
МГУ, о котором поведала одна 
из московских газет. Писали 
диктант отличники по итогам 
ЕГЭ, принятые на святая свя-
тых журфака МГУ - газетное 
отделение. В принципе это те 
студенты, из которых должны 
бы вырасти будущие корифеи 
публицистики и глыбы отече-
ственной словесности.

Но эти «глыбы» наворочали 
такое, что обескуражили видав-
ших виды преподавателей. В 
МГУ пришло поколение двоеч-
ников,  делающих до 25 ошибок 
на странице. Надо глубоко и 
основательно разбираться с 
ситуацией, чтобы понять, что 
же происходит с нашим об-
разованием. Что мы имеем на 
примере МГУ – закономерный 
итог ЕГЭ или издержки роста? 
Похоже, что издержки и явля-
ются закономерным итогом.

То, что написали вчерашние 
отличники выходит за все рам-
ки: «рыца» вместо рыться «нез 
наю», «через-чюр». И это далеко 
не все, чем «порадовали» своих 
наставников журфаковцы.

Лет семьдесят назад Ни-
колай Бердяев, размышляя о 
судьбах России и русского ком-
мунизма, высказал почти про-
роческие слова, что в России 
после коммунизма воцарится 
невиданное доселе шкурниче-
ство. Как в воду глядел Нико-
лай Александрович.

Примерно в это же время 
Лев Троцкий в своей «Предан-
ной революции» почти с натуры 
срисовал разгул приватизации 
после сталинской эпохи  и пре-
вращение верхушки советской 
бюрократии в верхушку бур-
жуазии. По времени Троцкий 
ошибся лет на 40-45, но сама 
нарисованная, им картина впе-
чатляет.

Однако ни Бердяев, ни Троц-
кий, ни кто-либо другой не 
додумались описать тот парад 
безграмотности и невежества, 
который торжественным мар-

шем проходит по сегодняшней 
России, заполняя экраны кино-
театров, страницы газет и жур-
налов, теле- и  радиоэфир. 

Этот парад экономического 
и политического шкурничества, 
пересекающийся с парадом 
безнравственности и безграмот-
ности, во сто крат полнее, чем 
все 20-30-е годы, отражает того 
торжествующего хама и жлоба, 
который  явился в постсовет-
скую Россию, охамил и ожлобил 
нашу общественную жизнь, 
оплевал отечественную историю 
и героический труд нескольких 
советских поколений.

Так что диктант в МГУ – это 
не просто факт, пусть даже из 
ряда вон выходящий. Это сим-
птом утраты коммуникативной 
и интеллектуальной основы 
общества. 

Да, двоечники были во все 
времена. Но двоечники  в МГУ 
– это завоевание нашего вре-
мени.

В принципе три школьные 
дисциплины формируют не 
просто личность, а гражданина 
конкретной страны: родной 
язык, отечественная литера-
тура и отечественная история. 
Математика, физика, химия, 
биология, астрономия, а во 
многом и география – интер-
национальны, если не сказать 
космополитичны. Язык, ли-
тература и история – нацио-
нальны по своей сути. Кстати, 
именно на эти дисциплины все 
время покушаются реформато-
ры российского образования и 
именно их отстаивает как педа-
гогическая общественность, так 
и не педагогическая, а просто 
общественность, не равнодуш-
ная к будущему страны.

 Перлы русского языка в 
исполнении отличников ЕГЭ 
поражают. Но ещё больше по-
ражают перлы исторические, 
которые мы видим и слышим 
ежедневно.

Совсем недавно отмечалось 
двадцатилетие сноса Берлин-
ской стены. Вечером, будучи 
на даче, слушал беседу двух 
журналистов в радиоэфире. 
Это была не беседа – это был 
просто кошмар. Оказывается, и 
Берлин-то стал столицей Герма-
нии в прошлом веке, с приходом 
к власти нацистов. Сама стена 
проходила по линии встре-
чи советских и американских 
войск в 1945 году. Насколько я 
помню, через Берлин протекает 
Шпрее, а знаменитая встреча 
союзников произошла на Эль-
бе. В школе за это поставили 
бы двойку. Но почему-то это 
можно молотить в эфире.   

А как вам нравится пере-
дача об адмирале Владимире 
Александровиче Корнилове, 
родившемся в 1806 году и по-
гибшем на Малаховом кургане 
в 1854-м? Ведущий  не только 

не знал, что адмирал пал герой-
ской смертью в Крымской вой-
не, но и умудрился сообщить, 
что с началом Первой мировой 
войны Корнилов добровольно 
пошел на фронт (это-то в 108 
лет!), прошел всю войну, летом 
1917 года возглавил мятеж в 
Петрограде, а затем служил в 
белой армии. Умудриться сое-
динить в одной передаче двух 
Корниловых – адмирала Кор-
нилова Владимира Алексан-
дровича и генерала Корнилова 
Лавра Георгиевича – тут надо 
не просто не знать историю, 
тут надо иметь особый талант.  
Скажи такое на вступительных 
экзаменах и прости-прощай. А 
тут - пожалуйста.

Еще бесцеремонней обхо-
дятся с реальной историей 
в сериалах. Ладно, простим 
западноевропейцам, что в их 
«Войне и мире» Андрей Бол-
конский приходит к Ростовым 
в форме барабанщика рус-
ской армии. Они этого могли 
просто не знать. А вот яркая 
форма приглянулась. Нашим 
отечественным режиссерам 
приглянулась парадная форма 
офицеров СС. И из фильма 
в фильм, даже в боевых и по-
левых условиях, щеголяют 
группенфюреры,  штандартен-
фюреры,  штурмбанфюреры и 
прочие в парадной форме, при 
белых рубашках и красных 

нарукавных повязках, щего-
ляют, несмотря на имевшиеся 
в германской армии соответ-
ствующие правила ношения 
формы.  И это снимается о нем-
цах – самых главных педантах 
строя, формы и устава! А вот 
в сериале о Махно генералы 
белой армии носят погоны со-
ветских генералов. 

Неужели так трудно, рабо-
тая над историческим фильмом, 
изучить приметы тех лет, без 
которых время ставится недо-
стоверным. Черт гнездится в 
деталях. Почему это понимали 
М.А.Шолохов и С.А.Герасимов, 
работая над «Тихим Доном»? 
Понимал Сергей Бондарчук, в 
фильмах которого соблюдают-
ся требования даже строевого 
устава тех лет.

Если вспомнить «импера-
торские сериалы» «Бедная 
Настя» и «Адъютанты любви», 
то бедной окажется не Настя, 
а российская история. Там, 
что ни серия, то исторический 
ляп. Но главное в том, что там 
полностью искажен дух того 
времени, нравы, руководившие 
главными героями.

Надо абсолютно не пони-
мать духа русского дворянства, 
чтобы показать мордобой князя 
и барона или пляшущую в каба-
ке княжну. Князь и барон могли 
стреляться, могли драться на 
шпагах, но молотить друг друга 

кулачищами – вот уж извините, 
господа хорошие, не могли. Это 
вам, милостивые государи, не 
нынешняя элита, способная 
бить друг другу морду и нести 
в пинки коллег по творческому 
цеху. Жлобья среди аристокра-
тии в  ХIХ веке вообще-то не 
было. Это не век ХХI.

Во многих фильмах о про-
шлом у авторов присутствует 
то ли уникальное, то ли маниа-
кальное стремление не самим 
подняться до лучших образцов 
ХIХ века, а опустить всех до 
уровня современной тусовки 
«псевдоэлиты».

Вне истории жить невоз-
можно, даже если принципи-
ально  ничего серьезного не 
читать. История сама придет  
в ваш дом, придет с экрана, из   
анекдотов, из желтой прессы, 
из личных ощущений дня вче-
рашнего.

И здесь уместно сказать 
пару слов по поводу наше-
го отношения к истории. Во 
всем мире история пишется и 
изучается с позиций «как это 
было», но лишь только у нас 
с позиции «кто виноват». Во 
всем мире объективно суще-
ствует «история – наука» и 
«история – народная память». 
Очень часто они не совпадают. 
Но у нас есть еще одна история: 
«история-сплетня». Конечно, на 
все есть свои объективные при-
чины. Вчерашние недомолвки, 
умолчание и приукрашивание 
оборачиваются сегодняшней 
демонизацией и низвержением 
недавних кумиров. Чтобы этого 
низвержения не было, не надо 
творить кумиров ни из кого. 

Кроме «истории-сплетни» 
есть еще одна разновидность: 
«история-звон». Это когда слы-
шали звон, да не знают где он.

Подобный звон прозвучал 
недавно в одной из воронеж-
ских газет.  Звонили о том, что 
большевики,  в частности Дзер-
жинский, явились пионерами 
в организации  концлагерей. 
Поводом для «звона» являются  
реальные факты, связанные с 
принудительными обществен-
ными работами, на которые в 
первое послереволюционное 
время привлекались представи-
тели бывших эксплуататорских 
классов.  Чаще всего их разме-
щали на территории бывших 
воинских частей. Вот эти-то 
военные городки и назывались 
концлагерями, от слова концен-
трация, т.е. сбор.

Первые же в истории конц-
лагеря были созданы в англо-
бурскую войну англичанами. 
Помещали туда, как правило, 
гражданское население без 
документов для выяснения 
личности и характера занятий. 
В годы Первой мировой войны 
в Западной Европе концлагеря 
получили широкое распростра-

нение, в т.ч. и как пересыльные 
лагеря для военнопленных. 

Зловещее же содержание 
слово «концлагерь» приобрело 
в фашистской Германии. Пу-
тать сегодня лагерь временного 
размещения с лагерями смерти 
Дахау или Бухенвальдом это 
все равно, что спутать артисти-
ческую уборную с гальюном. 

В советской истории есть 
немало не только славных, но и 
тяжелых, а то и кровавых стра-
ниц. Поэтому, даже не прибегая 
к «звону», можно найти при-
меры для обоснования любого 
положения. Можно не любить 
тех или иных исторических 
деятелей. Можно ненавидеть 
целую эпоху. Но все-таки сле-
дует при этом оставаться в лоне 
реальных, а не надуманных 
фактов.

Когда-то была популярна 
фраза, что мы сами творим свою 
историю. Вряд ли имелись в 
виду такие творения и такие 
творцы.

 История, как известно, не 
Невский проспект. Более того, 
она «мамаша суровая». Поэто-
му обращаться с ней надо бе-
режно и, что главное, уважать 
первоисточники. 

Но,  даже роясь в первоис-
точниках, не следует забывать 
слов В.О. Ключевского, что 
историк «объективный на-
блюдатель, а не следователь». 
И, уж тем более, он  не судья. У 
нас же, к сожалению, история 
– это следствие, историческая 
публикация – обвинительное 
заключение, исторический 
сериал – приговор, а «история – 
молва» – это те самые пересуды, 
раны от которых в отличие от 
пистолетных не заживают.

Рынок уничтожил нашу про-
мышленность, разрушив все, 
что не дает скорой прибыли. 
Через два десятилетия реформ 
страна стала перед проблемой 
новой индустриализации.

Но рынок уничтожил и то, 
что вскоре уже невозможно 
будет восстановить. Рынок за-
менил искусство на шоу-бизнес 
и постоянно убирает все, что 
не несет в себе функцию ком-
мерческого зрелища, причем 
чем более скандального, тем 
лучше. Скандал – верный путь 
к прибыли и известности. Через 
двадцать лет реформ выросло 
целое поколение специали-
стов по постановке скандалов 
и поколение «скандалистов-
потребителей».

Самое страшное,  что в 
итоге оскандалиться может 
не шоу-бизнес, а Россия, ко-
торую кто-то упорно хочет 
сделать шоу-страной, с шоу-
историей, шоу-политикой и 
шоу-нравственностью.

Но в шоу-стране нет народа. 
Есть шоу-толпа. Вот ей-то и 
хотят одарить Россию. 

От вымысла слезами обольюсь
Наболевшее | Россию упорно хотят сделать шоу-страной без своей истории и своего языка

РАйоННыЕ 
будНИ

поЛИтИЧЕСкИй дНЕВНИк

Жильё – молодым
Начало года у молодых жите-

лей села Пески совпало с ново-
сельями, радуются журналисты 
поворинской газеты «Прихо-
перье». На областные средства 
четырём детям-сиротам куплены 
благоустроенные дома.

А несколько молодых семей 
из тех же Песок получили суб-
сидии на приобретение жилья по 
целевой программе, которая так и 
называется – «Молодая семья».

Мясной объект
На въезде в райцентр, на пло-

щади в пять гектаров, положено 
начало строительству мясопе-
рерабатывающего предприятия, 
пишет газета «Верхнехавские 
рубежи». Уже завершается ну-
левой цикл возведения произ-
водственного комплекса. Это 
будет предприятие, способное 
переработать сто двадцать сви-
ней и двадцать голов крупного 
рогатого скота за час. Конечный 
продукт – охлаждённое мясо, 
которое пойдёт в розничную 
продажу и на переработку.

Ученик,  
достойный учителя

Выпускник театрального 
отделения детской школы ис-
кусств Денис Мирошник стал 
лауреатом Всероссийского кон-
курса чтецов, представив поэти-
ческую композицию по стихам 
Алексея Кольцова, сообщает 
газета «Острогожская жизнь». 
Из 280 участников наш земляк 
был отмечен «за мастерское и 
оригинальное исполнение ли-
тературного материала».

А педагог Дениса Мирошни-
ка по Острогожской школе ис-
кусств Николай Ребриков, тоже 
принимавший участие в конкур-
се мастеров художественного 
слова, в номинации «Мудрость» 
занял третье место.
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Александра ГЛуХоВА,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Под бой кремлёвских курантов, брызги шампанского и вынуж-
денное десятидневное безделье страна вступила в новый, 2010, год. 
В соответствии с восточным календарём наступивший год олицетво-
ряет Тигр – сильное и целеустремлённое животное, претендующее на 
особую роль в царстве зверей. Терпеливый домашний Бык (в женском 
исполнении - Корова) уступили место хищнику, в своей естественной 
среде не брезгующему никакими средствами ради достижения цели. 
Впрочем, трудно предъявлять моральные требования к представи-
телю фауны, для которого подобные сентенции не представляют 
никакого интереса. Однако чем обернётся эта аллегория в реальной 
мировой политике наступившего года? Станет ли она более напря-
жённой или же наметившиеся позитивные тенденции сохранятся в 
ней и на ближайшую перспективу? 

Одним из знаковых позитивных событий, венчавших ушедший 
2009 год, стало вручение Нобелевской премии мира американско-
му президенту Бараку Обаме. Прилетев для этого торжественного 
события в Осло всего на один день, Б.Обама произнёс короткую, 
но выразительную речь, вызвавшую некоторое замешательство у 
европейской общественности. По его словам, война иногда не только 
необходима, но и морально оправданна; существуют как несправед-
ливые, так и справедливые войны, поскольку зло в современном 
мире никуда не исчезло. Отсюда странное для нобелевского лауреата 
решение направить в неспокойный Афганистан дополнительный 
воинский контингент численностью в 30 тысяч человек. Видимо, 
зло в понимании американского президента скрывается именно в 
афганской пустыне. 

Европейская общественность немедленно подвергла оживлённой 
дискуссии сам факт присуждения премии Мира лидеру государ-
ства, ведущего фактически две войны, пусть и унаследованные от 
предыдущей администрации. Сторонники Обамы ставили ему в 
заслугу намерение в ближайшей перспективе вывести американские 
войска из Ирака, закрыть до конца года скандально известную, не 
вписывающуюся в американскую систему правосудия тюрьму при 
военной базе США Гуантанамо на Кубе, запретить применение пыток 
к подозреваемым в причастности к терроризму, заключить с Россией 
новый договор по стратегическим наступательным вооружениям и 
ряд других благородных инициатив. Критики, напротив, обращали 
внимание на несвоевременность принятых решений по Афганистану, 
поставивших в сложное положение членов Нобелевского комитета, 
принявших решение в пользу президента США. Ещё более красно-
речивой оказалась реакция общественного мнения. 86 процентов 
граждан Германии поддержали решение, принятое в Осло, тогда 
как 68 процентов американцев сочли его преждевременным на том 
основании, что ничего реального Обама ещё не сделал. Как написала 
«Вашингтон пост», «президент войны получает в Осло премию мира». 
Не случайно визит последнего в Норвегию оказался таким коротким: 
дома ждала не только прохладная реакция соотечественников, но и се-
рьёзные экономические проблемы, вызванные мировым финансовым 
кризисом. Чутко реагируя на общественные настроения, президент 
в предновогоднем обращении к нации нашёл нужные слова для вос-
становления доверия к себе. «Я избирался в президенты не для того, 
чтобы спешить на выручку группе банкиров с Уолл-стрит – жирных 
котов, получающих сверхвысокие прибыли», - заявил Б.Обама. Офи-
циальный представитель Белого дома тут же заверил журналистов 
в том, что банкиры признали наличие проблем с определением за-
вышенных компенсаций топ-менеджерам и пообещали предпринять 
необходимые шаги для исправления ситуации. 

Словесная агрессия Б.Обамы стала своего рода продолжением 
кампании против банкиров, которая развернулась в целом ряде ев-
ропейских столиц. В частности, министр финансов Великобритании 
А. Дарлинг объявил о введении налога на бонусы банкиров. Этот шаг 
стал реакцией правительства на растущее недовольство населения 
банковским сектором экономики страны. 

«Война с банкирами», как её окрестили наблюдатели, развернутая 
европейскими и североамериканскими правительствами, объясняется 
не только популизмом и стремлением выглядеть справедливыми 
в глазах избирателей, тем более что многим главам европейских 
правительств, да и самому Б.Обаме никакие выборы в ближайшей 
перспективе не грозят. Её можно рассматривать как часть борьбы за 
новую систему государственного контроля над финансовым сектором 
экономики. Дефицит кредитных ресурсов для реального сектора при 
относительном благополучии банковской сферы, получившей солид-
ную государственную помощь, характерен как для Запада, так и для 
России. Застревание в банках средств государства при непристойно 
высоких размерах бонусов для финансистов является, следовательно, 
не только экономической, но и политической проблемой. В условиях, 
когда истоки кризиса формируются корыстолюбием одних, а послед-
ствия устраняются при помощи добропорядочности других, никакой 
общественной консолидации по определению достичь невозможно. 
Внешнее спокойствие общества, его мнимая готовность бесконечно 
переносить тяготы реальной жизни никого не должны вводить в за-
блуждение, и отставки правительств, не справившихся с кризисом в 
ряде стран, являются красноречивым тому подтверждением. 

В России же постоянным занятием для чиновников и экономистов 
в течение всего года было гадание на тему – прошла или не прошла 
страна дно кризиса. Наиболее оптимистические заявления делал, 
как помнится, первый вице-премьер Игорь Шувалов, утверждая 
уже в конце марта, что «экономика почти достигла дна падения и 
при благоприятной внешней конъюнктуре и правильных действи-
ях правительства мы в течение 2009 года будем переживать некий 
подъём экономики, и он будет основан на повышении внутреннего 
спроса», - заявлял тогда первый вице-премьер. Однако внутренний 
спрос в течение всего года продолжал падать, и поэтому никаким 
основанием для роста быть не мог. Да и сам тезис о росте оказался 
сомнительным: официальные данные Росстата за три квартала не 
выявили сколько-нибудь значимого подъёма экономики. 

Сегодня уже известно, что падение ВВП в России в 2009 г. со-
ставило почти 9 процентов и оказалось самым худшим среди стран 
«двадцатки». Наше место в БРИК – группе быстро развивающихся 
экономик (Бразилия, Россия, Индия, Китай) уже заняла Южно-
Африканская Республика. И на то, к сожалению, есть основания: по 
итогам 2009 года Бразилия показывает почти нулевой спад (минус 
0,26 процента), а темпы роста в Китае и Индии превысили 8 и 6 
процентов соответственно. При этом причина столь аномального 
падения кроется не только и не столько в сырьевой зависимости 
России: Саудовская Аравия, которая в ещё большей степени за-
висит от экспортных цен на нефть, по итогам года показывает рост 
экономики в 0,9 процента. Следовательно, налицо ошибки эконо-
мической политики российского правительства, к коим эксперты 
относят предшествующий рост за счёт внешних кредитов, тяжёлый 
экономический климат, малорасполагающий к инвестициям, а также 
ошибки антикризисных действий российских властей. В частности, 
длительная плавная девальвация рубля в конце 2008 – начале 2009 
годов фактически остановила экономику, перетянув все свободные 
средства банков и предприятий на валютный рынок. 

Прогноз развития экономической ситуации в наступившем году 
не блещет оптимизмом. Западные эксперты считают, что централь-
ную роль в росте мировой экономики по-прежнему будут играть 
развивающиеся рынки, в первую очередь Китая и Индии. Благодаря 
общему подъёму мировой экономики экспортно ориентированные 
страны, подобные Корее, Мексике или России, должны увеличить 
темпы роста, удовлетворяя потребности в энергоресурсах экономик, 
растущих на внутреннем спросе. Однако восстановление России 
будет медленным, рост ВВП в наступившем году не превысит 3,5 
процентов. 

Внутри России настроения в экспертной среде ещё более 
тревожные, что связано с негативной оценкой антикризисных 
действий властей. По-настоящему антикризисной мерой считают 
только повышение уровня гарантирования вкладов населения до 
700 тысяч рублей, тогда как всё остальное, по словам президента 
банка «Российская финансовая корпорация» Андрея Нечаева, есть 
«малоэффективная раздача денег тем, кто первый добежал до нашего 
Белого дома». Похоже, что первыми добежали именно те «жирные 
коты», от обслуживания интересов которых у себя в стране наотрез 
отказался Барак Обама.

Экономика 
«жирных  
котов»
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ООО РОСТО  (ДОСААФ) преобразуется в Общероссий-
скую общественно-государственную организацию 
«Добровольное общество содействия армии, авиации 
и флоту России» (ДОСААФ России). С реорганизацией 
меняется и подход к подготовке допризывной моло-
дёжи.

 - Всё приводится в 
соответствие с недавно 
принятым новым Уста-
вом нашего добровольно-
го  общества, - пояснил 
корреспонденту «Комму-
ны» председатель Совета 
Воронежской областной 
организации  РОСТО  
(ДОСААФ) Александр 
Киселёв. – Кстати, Во-
ронежский филиал – это 
25 учебно-спортивных 
организаций и 10 район-
ных Советов, шесть авто-
мобильных и одна водо-
лазная школы, аэроклуб, 
несколько технических 
объединений. С реоргани-

зацией  видоизменяются  и наши конкретные задачи. Помимо 
традиционной  военно-патриотической работы с допризывной 
молодёжью на наши плечи ложится подготовка юношей и деву-
шек по военно-учётным специальностям. Вплотную займёмся 
реанимацией и развитием авиационных, технических и военно-
прикладных видов спорта. Вновь активно заработают парашютная 
секция в аэроклубе и водолазная школа в Воронеже. Продолжим 
оказывать содействие армии и флоту в подготовке запасников к 
военной службе, а также специалистов массовых технических 
профессий – водителей нескольких категорий и автослесарей. Бу-
дем развивать и молодёжное техническое творчество, например, 
секции модельных видов спорта. Не снята с нас ответственность 
и за работы по ликвидации последствий стихийных бедствий, 
аварий и катастроф, других ЧС. А в военное время – если таковое 
вдруг грянет - ДОСААФ России будет заниматься мобилизацией 
сил и средств. Но вместе с тем добавляется и ещё одна задача: 
ДОСААФ отныне будет содействовать муниципальной власти в 
организации и проведении молодёжного досуга и физподготовке 
допризывников.   

По словам Александра Киселева, с новыми целями ДОСААФ 
будет справляться под патронажем сразу нескольких российских 
министерств: обороны; спорта, туризма и молодёжной поли-
тики; образования; экономического развития. До 1 июля года 
наступившего должна быть утверждена федеральная программа 
совместных действий подготовки молодёжи к военной службе, 
которая рассчитана на несколько лет вперёд. 

- Как бы нам ни было финансово трудно, а  свою  основную 
деятельность мы не приостанавливали, - продолжает Александр 
Константинович. - Только в прошлом году для Вооружённых 
сил России подготовлено 568 ребят, получивших  водительские 
права категории «С» и «Е». Многие ребята ушли служить в 
железнодорожные и инженерные войска. Да и на этот год  уже 
есть предварительный заказ: подготовить к службе ещё 1200 до-
призывников, в том числе и 77 дизелистов для Военно-морского 
флота.  

Тамара Гашимова

- Мамочка, а к нам придёт Дед 
Мороз?! – маленькая Олюшка, за-
таив дыхание, не отрываясь смотрела 
на маму.

- Обязательно придёт.
- И подарок мне принесёт?
- А как же?! Только тебе одной.
- А он знает, что я хочу?
- Конечно, маленькая моя!
- А вдруг он перепутает, вдруг он 

его у себя в домике забудет, вдруг мы 
адрес неправильно написали? – пере-
живаниям девчушки не было конца 
и края.

- Потерпи, малышка! Завтра ты его 
увидишь…

Маленькие ручонки обвились во-
круг маминой шеи, губки ткнулись 
в её щеку, расплылись в счастливой 
улыбке, глазки, устало моргнув, за-
крылись.

- Скорей бы он пришёл, - прошеп-
тала Олюшка, засыпая.

Подарок от Деда Мороза – огром-
ный плюшевый бегемот – притаился 
в шкафу, дожидаясь назначенного 
часа.

Деда Мороза Олюшка за свои че-
тыре с половиной года видела только 
раз. В прошлом году на ёлке в детском 
доме, куда она попала трёх лет от роду. 
В этом возрасте мало что помнится. 
Разве что отдельные моменты, словно 
яркие стёклышки в калейдоскопе, 
нет-нет да и вспыхнут в памяти. Вот 
старший братишка Саша принёс ей из 
школы конфету, а вот он же нянчит их 
младшую сестричку, имени которой 
она и не помнит. Та закатывается в 
истерике от голода, но мамы нет. А 
кроме неё покормить грудного ребён-
ка никто не может. Наконец сестричка 
засыпает, судорожно всхлипывая. 
Олюшка мостится рядом с ней. Мама 
приходит под утро: шумит, пытается 
раздеться, но так и падает на кровать, 
дыша перегаром…

В это же время в большом городе, 
неподалёку от Олюшки, жила и ра-
ботала Марина. Умница, разбираю-
щаяся не только в косметике, но и в 
политике, спорте, формулах продаж и 
других рабочих премудростях. Краса-
вица с роскошной косой и ласковым 
взглядом карих глаз. Душа любой 
компании. Отменная хозяйка, о каких 
говорят: за пять минут шикарный стол 
накроет при полупустом холодиль-
нике. Всё хорошо, только жизнь не 
сложилась. Ни детей, ни мужа. Не ска-
зать, чтобы всю жизнь принца искала. 
Смотря на жизнь слишком реально, 
прекрасно понимала, что нет их и не 
будет никогда. Но… В институте учи-
лась – не до романов было. Лекции, 
семинары, зачеты, экзамены. Работать 
пошла в школу, по распределению. 

Там тем более женихов днём с огнём 
не найти. Трудовик, физкультурник 
да математик – все при жёнах и де-
тях. Конечно, папаши учеников на 
неё заглядывались. Но она старалась 
не замечать знаков внимания с их 
стороны. На чужом несчастье своё 
счастье не построить, так говаривала 
мама. Подруги твердили своё - не 
думай о морали, сначала - любовница, 
потом – жена, устраивай жизнь как 
можешь. Устои, заложенные с детства, 
оказались сильней…

Годы летели один за другим. Рабо-
тала, обставляла квартиру. Радовалась 
успехам детей своих подруг. Пере-
живала вместе с ними, когда их чада 
– подростки – начинали куролесить, 
пытаясь самоутвердиться в глазах 
друзей и подруг. Не успела оглянуть-
ся, как разменяла четвёртый десяток. 
После дня рождения, когда гости 
разъехались по домам, обступившее 
со всех сторон одиночество с такой 
силой сжало сердце, хоть волком вой. 
Проревела полночи, а на утро встала 
с окрепшим решением – пора при-
нять в семью ребёнка, рождённого и 
брошенного другой женщиной. Чтобы 
было ради кого жить дальше.

Марина собирала справки, изуча-
ла краткие анкеты осиротевших при 
жизни родителей ребятишек. С фото-
графий смотрели то улыбчивые и до-
верчивые, то грустные и насупленные 
личики. У кого-то боль пережитого 
бросалась в глаза, у других – прята-
лась чуть глубже, но всё равно про-
сачивалась сквозь улыбку, взгляд. До 
слёз было жалко каждого, но она про-
должала искать свою девочку. Сердце 
подскажет, говорила она сама себе, 
оно не ошибётся, почувствует. 

- Посмотрите вот это, - сказали ей, 
протягивая очередное фото. 

Взглянула и сердце замерло – она! 
Маленькая, худенькая, вроде улыбает-
ся, а из глаз вот-вот брызнут гороши-
ны слёз. Моя ты девочка, теперь уже 
глаза Марины наполнились слезами, 
потерпи немного, скоро я заберу тебя 
домой.

Ожидая окончательного решения, 
Марина бегала по детским магази-
нам, куда прежде и не заглядывала. 
Юбочки, кофточки, платьица, игруш-
ки… Заканчивала ремонт в кварти-
ре. Переделывала свою спальню в 
детскую. Покупала мебель, шторы, 
светильники. 

Всё свободное от работы время 
проводила в санатории, куда на лето 
отправили Олюшку. Вместе гуляли, 
играли, бегали, прыгали. Марина 
вспоминала давно позабытые считал-
ки, детские стишки и песенки.

Четыре месяца назад Олюшка с 
пакетом вещей переступила порог 
своего нового жилища. Прошлась по 

комнатам, осмотрев каждый уголок, 
всплеснула ручками, завидев кошку. 
Попыталась выманить её из-под ди-
вана, да не тут-то было. 

- Мама Марина, помоги, - броси-
лась за помощью, - я только хотела её 
погладить. 

Месяц отпуска пролетел на одном 
дыхании. Марина и Олюшка привы-
кали друг к другу, приноравливались 
к привычкам и характеру. Всё, что 
ставилось на стол, съедалось и выпи-
валось в мгновение ока. Девочка торо-
пливо набивала ротик виноградом или 
печеньем, оставшиеся на столе тарел-
ки сдвигала к себе, пытаясь закрыть их 
ручонками от посторонних глаз.

- Маленькая моя, - при виде такого 
Марина еле сдерживала слёзы. – Не 
торопись, это всё тебе, никто не от-
нимет. Ешь на здоровье.

Олюшка молча кивала головой, с 
опаской убирала ручки со стола. 

Видя безграничную любовь новой 
мамы, девочка попыталась было уста-
новить свои порядки. При малейшем 
сопротивлении со стороны мамы за-
катывала ей истерику. Грозилась уйти 
жить в лес, уехать обратно в детский 
дом, особенно когда наступало время 
занятий. Лепить, рисовать, считать 
гусей и котят на картинках – от всего 
этого она отлынивала с завидным 
упорством. Тут же залезала на коле-
ни к Марине и, заглядывая в глаза, 
спрашивала:

- Мамочка, ты меня любишь? 
- Люблю, - слышала в ответ, - но 

рисовать всё равно будем…
«Концерты» продолжались и в 

детском саду, куда Олюшку отдали, 
чтобы мама могла выйти на работу. 
Вечером воспитатели рассказывали 
Марине о «подвигах» её девочки. То 
стукнула кого-то в лоб кубиком, то 
одеяло стащила с соседки во время 
тихого часа, то отказалась расска-
зывать стишок. Два месяца воевала 
Олюшка и дома, и в группе, а потом 
заявила маме: 

- Не хочу, чтобы ты огорчалась из-
за меня, старела и болела. Хочу жить 
вместе с тобой долго-предолго.

Теперь Марина не может понять,  
как могла так долго жить одна, не 
заботясь ни о ком. Она уже не пред-
ставляет своей жизни без этой кро-
шечной девчушки с таким сложным, 
сильным характером и легко ранимым 
сердечком. 

…Олюшка заворочалась в своей 
кроватке, кукла Маша соскользнула 
на ковёр. 

- Мамочка, ты здесь? – спросонья 
пролепетала девочка.

- Здесь, моя радость, здесь, спи 
спокойно, - ответила Марина. – На-
ступает первый новый год в нашей с 
тобой новой жизни…

Подарок для Оли
Житейские истории |  Принять чужого ребёнка сердцем:  

что может быть легче? Что может быть трудней? 

виталий ЧерниКов 
Фото Михаила вязОвОгО

Фотовыставка Екате-
рины Рождественской, 
открывшаяся в художе-
ственном музее имени И.Н. 
Крамского, и в морозные 
дни привлечёт воронежцев. 
Ведь в выставочном зале 
разместились портреты со-
временных отечественных 
медиа-звёзд, предстающих 
в непривычном амплуа. 

Люди, которых мы регу-
лярно видим в телевизоре, 
стали героями живописных 
полотен прошлого. Встре-
тились две реальности, 
две культуры – глянцевая 
и классическая. Недаром 
именно на страницы глян-
цевого журнала «Караван 
историй» попали в своё время многие из экспонатов выставки. 

Истории проекта «Частная коллекция» уже больше десяти 
лет. Первым опытом стало воспроизведение картины Зинаиды 
Серебряковой «За туалетом». Екатерина – дочь поэта Роберта 
Рождественского, профессиональный переводчик художествен-
ной литературы с английского и французского. До определённого 
времени она, похоже, вовсе не собиралась связывать своё будущее 
с фотографией и не подозревала, что очень скоро у неё появится 
такое хобби. Однако придуманный ею проект не наскучил автору 
до сих пор. Появились и новые, пока, впрочем, менее известные: 
«Ассоциации», «Родня», «Натюрморты», «Сказки»… К настояще-
му времени Екатериной сделано уже более двух тысяч работ. 

Приглашённых звёзд гримируют, для них шьют костюмы, в 
точности копирующие живописные прототипы. Проект, надо по-
лагать, недешёвый. Результат воспринимать можно по-разному. В 
том числе с некоей социологической, что ли, точки зрения. Павел 
Воля из «КомедиКлаба» в образе императора Николая Первого, 
Юрий Лужков, одетый Михайло Ломоносовым, Борис Моисеев 
в роли Ван Гога (с перевязанным ухом) – это ведь характеризует 
нашу эпоху торжествующего эрзаца не хуже, чем столичный 
муляж храма Христа Спасителя в натуральную величину. Хотя 
вряд ли Екатерина Рождественская имела в виду нечто подобное 
- даже когда приглашала Александра Шилова изобразить Диего 
Веласкеса. 

И в то же время не стоит забывать, что участники проекта вовсе 
не претендовали на что-то глобальное, в «Частной коллекции» и 
шутливое начало чувствуется. Модели же наверняка не только 
подурачиться пришли; чувствуется: они были на седьмом небе 
от счастья, воплощая образы исчезнувшей, чужой культуры. По-
койный Владимир Турчинский всю жизнь играл неотличимых 
друг от друга патриотических спецназовцев, а тут хоть на миг 
стал генералом Ермоловым. 

Клонирование 
прошло успешно 
вернисаж |  Отечественные звёзды 
политики и шоу-бизнеса перевоплотились 
в персонажей классической живописи на 
фотографиях Екатерины Рождественской 

виктор СиЛин

Ключ от песни
Не далёшенько зарыт,
В сердце русское
Пусть каждый постучит…
Эти проникновенные, иду-

щие от самого сердца слова 
из песни можно часто было 
слышать в исполнении вы-
дающейся русской певицы На-
дежды Васильевны Плевицкой, 
блиставшей в начале прошлого 
века на концертных сценах 
России, Европы, Америки.

Уже в четвертый раз в Кур-
ске, на родине певицы, про-
ходил Всероссийский конкурс 
исполнителей народной песни, 
носящий имя выдающейся пе-
вицы. Был в числе участников 
фестиваля-конкурса и воро-
нежский народный ансамбль 
«Радовесь».

- Надежда Плевицкая впер-
вые вынесла народную, кре-
стьянскую песню на эстраду, 
- рассказывает руководитель 
фольклорного ансамбля «Ра-
довесь» Светлана Ревнёва. – 
Именно она первой исполнила 
на профессиональной сцене 
песни, которые кажутся «из-
вечными» в народной культуре: 
«Лучинушка», «Есть на Волге 
утёс», «По диким степям За-
байкалья», «Ухарь-купец», 
«Липа вековая».

На нынешнем конкурсе в 
Курске собрались 62 испол-
нителя и одиннадцать творче-
ских коллективов из Москвы, 
Самары, Липецка, Орла, Тулы, 
Харьковской области…

Воронежская «Радовесь» 
- коллектив признанный, со 
своим ярким, самобытным 
творческим лицом. И на этот 
раз наши земляки удивили 
зрителей исконно воронеж-
скими песнями, представив 
протяжную «На проходе наша 
молодость», записанную фоль-
клористами в селе Оськино, и 
свадебную «Тут-то нам пожити, 
ещё погуляти», бытовавшую 
в селе Россошки Репьевского 
района.

И исконно воронежские 
песни – в который уже раз! – в 
исполнении «Радовеси» были 
признаны лучшими.

- Я получила огромное на-
слаждение, слушая воронеж-
цев, - делилась своими впе-
чатлениями известная испол-
нительница народных песен, 
народная артистка России 
Анна Литвиненко. – Какая у 
них яркая творческая инди-
видуальность, какой высокий 
уровень исполнительства! Нет, 
лучше «Радовеси» не было 
никого на этот раз на конкурсе. 
«Радовесь» принесла нам на-
стоящую радость!

Кроме главной награды 
наши земляки получили спе-
циальный диплом «За лучшую 
аранжировку народной песни 
из репертуара Надежды Пле-
вицкой». Оказалось, что «Ах, 
ты, сад-виноград», который 
так любила курянка Надежда 
Васильевная Плевицкая, луч-
ше воронежцев никто больше 
и не спел.

ДОСААФ –  
школа патриотов
вносим ясность |  Смена вывески –  
не повод приостанавливать работу

Воронежец, киноактёр  
Сергей Селин в образе  
Василия Тёркина.

Ключи от песни
Культура |  Ими в полной мере владеет 
фольклорный ансамбль «Радовесь»

В виде театрализованного 
представления была разыграна 
история Рождества. Не обо-
шлось  без традиционных для 
этого времени  колядок и  Деда 
Мороза, которые помогли соз-
дать атмосферу праздника. 

«Мы желаем, чтобы Господь 
благословил дела ваши, ваших 
сотрудников. Воронеж в по-
следнее время заметно преоб-
разился», - сказал архимандрит 
Андрей. 

Сергей Колиух от лица ад-
министрации поблагодарил 
гостей за необычное поздравле-
ние и вручил подарки. А также 
заметил, что работа городских 
властей и церкви по многим 
позициям совпадает: «Наше 
сотрудничество с церковью 
происходит постоянно, в не-
зависимости от праздника. Те 
задачи и вопросы, которые ста-
вит перед собой православная 
церковь, совпадают с задачами, 
которые стоят перед городской 
администрацией». 

Информационно-
аналитическое управление 

администрации г.Воронежа.

Колядки в стенах мэрии

Известная немецкая пого-
ворка гласит: в новогодние 
и рождественские празд-
ники, мол, нужно «выпу-
скать свинью». Смысл по-
нятен: пей, объедайся на 
полную катушку, веселись 
- да так, чтобы всё плохое, 
чёрное из тебя вышло.

наталья СТоЛПовСКаЯ

Увы, в наших родных пале-
стинах новогоднее пожелание 
немцев звучит уж чересчур дра-
матично, а порой и трагично. 
Так как на расейских просторах 
не знающий ни в чём удержу 
народ выпускает не одну сви-
нью, а, прямо скажем, огромное 
стадо: вначале доводит себя 
пьянством до нечеловеческого 

облика, затем творит такое, от 
чего по трезвости у самого во-
лосы дыбом встают.  

Не верите? Достаточно по-
читать заголовки январских 
новостных заметок, которыми 
пестрит Интернет. Итак, в 
Воронеже за несколько дней 
новогоднего отдыха «пьяный 
мужчина пырнул ножом сосе-
да», «пьяный мужчина напал 
на милиционеров», «пьяный 
мужчина сбросился с третьего 
этажа»...  Перечисление деяний 
этого обобщенного персонажа 
можно продолжать до бес-
конечности. 

«Нельзя человеку столько 
пить!» - горестно вздыхают 
врачи-наркологи. Действи-
тельно, официальные итоги 
новогодних каникул ещё не 
подведены, а главный врач 

Воронежского областного 
наркологического диспансера 
Владимир Харин констатирует, 
что в эти дни в среднем на 30 
процентов выросла госпитали-
зация, связанная с чрезмерным 
употреблением алкоголя. Резко 
увеличилось число обращений 
с просьбами «вывести из за-
поя». Как правило, это мужчи-
ны от 20 до 45 лет.

«Декада повального пьян-
ства» - так охарактеризовал 
главный санитарный врач 
России Геннадий Онищен-
ко  прошедшие выходные. 
Суровая правда: мало кто 
из опрошенных социолога-
ми отдыхающих в течение 
этого времени отползал от 
обильного стола хотя бы на 
пару-тройку дней. О том, что 
праздники прошли ударно, 

свидетельствует изобилие 
стеклянной тары в мусорных 
баках да стойкое амбрэ на 
лестничных клетках.  Ну что 
ж, отдохнули по полной. 

Кстати, по данным Все-
российского центра изуче-
ния общественного мнения  
(ВЦИОМ), около половины 
россиян высказывается за со-
кращение новогодних праздни-
ков за счёт продления майских. 
Впрочем, вторая половина не 
поддерживает эту идею, считая 
количество дней, отведенных 
на новогодние каникулы, опти-
мальным.

Напомним, поправки в Тру-
довой кодекс РФ, которые 
изменили календарь празд-
ничных дней, были приняты 
Госдумой в конце 2004 года. 
Тем не менее каждый год вновь 

и вновь поднимается вопрос о 
сокращении количества празд-
ничных дней в начале года и 
увеличении майских празд-
ников. Последнее обсуждение 
состоялось в марте прошлого 
года. На этот раз поправки к 
Трудовому кодексу РФ пред-
ложил внести депутат Василий 
Захарьящев. В соответствии 
с внесённым в Госдуму зако-
нопроектом, праздничными 
должны были остаться 1 и 2 
января, а майские праздники 
продлили бы с 1 по 4 мая. Рож-
дество, празднуемое в России  
7 января, по-прежнему оста-
лось бы выходным днём. Таким 
образом, общее количество 
нерабочих дней осталось бы 
нетронутым. Однако в апреле 
Госдума отклонила инициативу 
Василия Захарьящева.

Затянувшееся свинство
Проблема |  Пьяные итоги очень длинных новогодних каникул 

С рождественскими праздниками главу городского округа Сергея Колиуха поздравил 
настоятель Благовещенского кафедрального собора архимандрит Андрей (Тарасов) 

Уроки авангарда 
В рамках нового проекта 

Воронежского центра совре-
менного искусства независимые 
преподаватели и объединения 
проводят лекции, «круглые 
столы», конференции, мастер-
классы на самые разные темы 
– история, искусство, филосо-
фия, музыка. Одна из первых 
масштабных программ проекта 
«Воронежский Открытый уни-
верситет» – образовательная. 
Цель начатого в январе специ-
ального шестимесячного курса 
– популяризация современного 
искусства, базовая подготовка 
художников, кураторов, крити-
ков. Например, 24 января в пабе 
«Сто ручьёв» пройдёт вечер, по-
свящённый истории дадаизма, 
31-го же воронежцам расскажут 
о сюрреализме. 

Звучали романсы 
и арии 

В городской библиотеке 
имени А.С. Пушкина прошла 
встреча с Заслуженной артист-
кой РФ, кандидатом педаго-
гических наук Александрой 
Тырзыу и её воспитанниками из 
музыкального колледжа имени 
Ростроповичей.

Сама Александра Михайлов-
на исполнила, среди прочего, 
романсы П.И. Чайковского, 
С.В. Рахманинова. Обладатель 
«Гран-при» конкурса «Кольцов-
ский край» Константин Мошкин 
подарил зрителям арию Ленско-
го из оперы П.И. Чайковского 
«Евгений Онегин» и Маурицио 
из оперы Ф. Чилеа «Андриенна 
Лекуврер»; Надежда Мейер, 
дипломантка Всероссийского 
конкурса «Золотые таланты 
содружества», состоявшегося в 
Курске, покорила изящным ис-
полнением «Песенки Джудит-
ты» из одноименной оперетты 
Ф. Легара, а Анастасия Ноздра-
чева, два года назад завоевавшая 
второе место на международном 
конкурсе музыки и  песни в 
Париже,  - фрагментами знаме-
нитых оперетт И. Кальмана. Не 
обошлось без песен советских 
композиторов – А. Пахмутовой, 
А. Бабаджаняна, Е. Птичкина, 
прозвучавших в знак памяти 
Муслима Магомаева. 

Виктор ЧИРкОВ.
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Протокол 
оценки и сопоставления заявок на участие в открытом конкурсе оСаГо

место оценки и сопоставления заявок:: 396310, Воронежская область, с.Новая Усмань, ул.Ленина, 287
дата и время начала процедуры оценки и сопоставления заявок на участие в открытом конкурсе: 14 часов 00 минут (время  московское). 
Заседание комиссии проводится в  присутствии 4 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
Повестка дня: оценка и сопоставление заявок на участие в открытом конкурсе на оказание услуг по обязательному страхованию гражданской ответственности владельцев 

транспортных средств Межрайонной ИФНС России № 7 по Воронежской области.
заказчик: Межрайонная ИФНС России № 7 по Воронежской области.
источник финансирования: Федеральный бюджет.
основание: Извещение о проведении открытого конкурса, размещенное на официальном сайте РФ в сети «Интернет» www.zakupki.gov.ru, № 091126/004291/14 от 

26.11.2009г., протокол вскрытия конвертов с заявками на участие в открытом конкурсе  ОСАГО от 28.12.2009 г., протокол рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе 
ОСАГО от 28.12.2009 г.

1. На процедуру оценки и сопоставления заявок  было представлено 2 (две) заявки на участие в конкурсе: 

№ п/п Наименование участника размещения заказа, почтовый адрес
1 ЗАО «Московская акционерная страховая компания», 115184, г.Москва, ул.Малая Ордынка, д.50; 394000, г.Воронеж, ул.Никитинская, 14, оф.30
2 ООО «Росгосстрах-Центр», 394030, г.Воронеж, ул.Революции 1905г.

2. Порядок оценки и сопоставления заявок на участие в открытом конкурсе:
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в Конкурсе комиссией каждой заявке на участие в Конкурсе относительно других по мере уменьшения 

степени выгодности содержащихся в них условий исполнения контракта присваивается порядковый номер. Заявке на участие в Конкурсе, в которой содержатся лучшие условия 
исполнения контракта (получившей максимальный суммарный балл), присваивается первый номер. Заявке на участие в Конкурсе, в которой содержатся условия исполнения 
контракта, следующие по выгодности после условий исполнения контракта, предложенных в заявке на участие в Конкурсе, которой был присвоен первый номер, присваивается 
второй номер.

Победителем конкурса признается Участник Конкурса, который предложил лучшие условия исполнения контракта, и заявке на участие в Конкурсе которого присвоен первый 
порядковый номер. В случае, если в нескольких заявках на участие в конкурсе содержатся одинаковые условия исполнения контракта, меньший порядковый номер присваивается 
заявке, которая поступила ранее других заявок на участие в конкурсе, содержащих такие условия.

Комиссия оценила и сопоставила заявки на участие в конкурсе в соответствии с критериями, указанными в конкурсной документации о проведении конкурса: 

№ п/п Качество услуг (20% значимости критериев)
– количество баллов, из них:

Наименование участника

ООО «Росгосстрах-Центр» ЗАО «Московская акционерная 
страховая компания»

1 2 3 4

1

Время, необходимое для направления потерпевших на независимую экспертизу с момента 
обращения от 0 до 10 баллов:
- 6 дней и более – 0 баллов;
- за каждый день сокращения сроков – 2 балла.

Один день
10   баллов

0.001
(одна тысячная) дня

10 баллов

2

Количество дней, необходимых для принятия решения о признании события страховым 
случаем от 0 до 30 дней:
- 30  и более дней – 0 баллов; 
- за каждый день сокращения сроков – 1 балл.

Один день
30 баллов

0.001
(одна тысячная) дня

30 баллов

3

Количество дней, необходимых для выплаты страхового возмещения с момента признания 
события страховым случаем от 0 до 15 баллов:
- 4 дня и более – 0 баллов; 
- за каждый день сокращения сроков – 5 баллов.

Один день
15 баллов

0.001
(одна тысячная) дня

15 баллов

4

 Бесплатное предоставление эвакуатора для транспортировки автомобиля с места ДТП. 
Количество выездов эвакуатора в течение срока договора страхования – не ограничено от 0 
до 10 баллов:
- осуществляется бесплатная эвакуация транспорта – 10 баллов; 
- не осуществляется бесплатная эвакуация транспорта – 0 баллов.

10 баллов 10 баллов

5
Наличие договора со станциями техобслуживания автомобилей от 0 до 10 баллов:
- есть – 10 баллов; 
- нет –  0 баллов.

10 баллов 10 баллов

6

Наличие диспетчерской службы по сопровождению страховых случаев от 0 
до 10 баллов:
- круглосуточная служба – 10 баллов;
- служба с иным режимом – 5 баллов;
- отсутствие службы – 0 баллов.

10 баллов 10 баллов

7
Оплата Страховщиком производства технической экспертизы автомобиля от 0 до 20 баллов:
- с оплатой – 20 баллов;
- без оплаты 0 баллов.

20 баллов 20 баллов

8

Закрепление штатных сотрудников для решения вопросов, возникающих  
в связи с договорами страхования от 0 до 20 баллов:
- есть – 20 баллов;
- нет – 0 баллов.

20 баллов 20 баллов

Итого общее количество баллов 125 баллов 125 баллов

Цена контракта
(80% значимости критериев)

13630,72 (тринадцать тысяч 
шестьсот тридцать) рублей 

72 коп. 

14385,74 (четырнадцать тысяч 
триста восемьдесят пять) руб.  

74 коп.

Конкурсная комиссия оценила и сопоставила заявки на участие в конкурсе, руководствуясь ч. 9 ст. 28 Федерального закона от 21.07.2005 г. № 94-ФЗ «О размещении заказов 
на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» приняла решение, признать победителем конкурса участника конкурса, 
заявке которого был присвоен первый номер, предложившего лучшие условия исполнения контракта ч.4 п.7 ст.28 ФЗ от 21.07.2005г.:

ООО «Росгосстрах-Центр», 394000, г.Воронеж, ул.Революции 1905г.
Второй номер присваивается 
ЗАО «Московская акционерная страховая компания», 115184, г.Москва, ул.Малая Ордынка, д.50; филиал в г. Воронеже: 394000, г.Воронеж, ул.Никитинская, 14, оф.30
Решение принято единогласно.
Заседание комиссии окончено 29 декабря 2009г. в 15 час. 12 мин.  по московскому времени.

РУКОВОДСТВО ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ 
МЧС РОССИИ

ПО ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ 

ПРИГЛАШАЕТ 
К УЧАСТИЮ В КОНКУРСЕ 

НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ 
ФЕДЕРАЛЬНОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ  

И ВКЛЮЧЕНИЕ В РЕЗЕРВ:

В отделе государственной инспекции по маломерным 
судам:

главного специалиста-эксперта

В отделе планирования и предупреждения чрезвычайных 
ситуаций управления (гражданской защиты):

ведущего специалиста-эксперта

Квалификационные требования к кандидатам:
- наличие высшего профессионального образования;
- стаж государственной гражданской службы или стаж 

(опыт) работы по специальности не менее 3 лет

Перечень документов, предъявляемых  для участия в 
конкурсе: 

* личное заявление на имя представителя нанимателя; 
* собственноручно заполненная и подписанная анкета;
* фото 6 х 4 см (черно-белое или цветное);
* копия паспорта или замещающего его документа (соот-

ветствующий документ предъявляется лично по прибытии 
на конкурс);

* копию трудовой книжки или иные документы, подтверж-
дающие трудовую (служебную деятельность);

* копии документов о профессиональном образовании, 
а также по желанию гражданина – о дополнительном про-
фессиональном образовании, о присвоении ученой степени, 
ученого звания, заверенные нотариально или по месту работы 
(службы);

* сведения о полученных доходах, об имуществе и обяза-
тельствах имущественного характера гражданского служа-
щего.

Прием документов на конкурс начинается со дня размеще-
ния информации на официальном сайте Главного управления 
МЧС России   по Воронежской области и заканчивается 
через 30 дней. Все конкурсные документы направляются 
лично в конкурсную комиссию Главного управления МЧС 
России по Воронежской области по адресу: г. Воронеж, ул. 
Куцыгина, д. 28, кабинет № 202, тел. 96-93-76. Прием доку-
ментов производится ежедневно с 9.00 до 18.00, выходные 
дни: суббота, воскресенье.

ПРИГЛАШАЕМ К УЧАСТИЮ В КОНКУРСЕ

Руководителям организаций, фермерских хозяйств,  
индивидуальным предпринимателям Воронежской области, 
планирующим производство сахарной свёклы в 2010 году

ПРЕДЛОЖЕНИЯ
по контрактации сахарной свёклы  

урожая 2010 года  на  заводах
ГК «Продимекс –Холдинг» 

Сообщаем вам порядок работы по заключению договоров с постав-
щиками сахарной свёклы в сезон заготовки 2010 года.

1. Место , сроки и объёмы  контрактации:
Договорная кампания  2010 года  будет производиться на  базе 

заводов :
ООО «Елань-Коленовский сахарный завод»
ООО «Кристалл»
ООО «Ольховатский сахарный комбинат»
ООО «Садовский сахарный завод»
ООО «Перелёшинский сахарный комбинат»
ООО «Хохольский сахарный комбинат» 
ООО «Эртильский сахар»
В январе – феврале  2010 года   будет осуществляться обсуждение 

условий, рассмотрение принятых заявок с  последующим заключе-
нием договоров.  

Распределение   квот на объёмы поставки  будет  производиться  по 
каждому заводу, согласно плану  заготовки и графиков поставки.

2. Базисные условия  поставки по договору.
Качество закупаемого сырья должно соответствовать  ГОСТ.
Условия определены   на  франко-Призаводских  свеклоприёмных 

пунктах.
Количество закупаемого заводом  сырья  в 2010 году - не огра-

ничено.
Используется  три  вида  договоров : купля-продажа, инвестирование  

( семена, СЗР) и договор на переработку  свёклы. 
Покупка свёклы  будет осуществляться  из расчёта  зависимости цены 

свёклы от цены сахара-песка по данным ИКАР  в период поставки.
Переработка свёклы на давальческих условиях,  исходя из фик-

сированного  расчёта за сданную зачётную тонну свёклы  - 85 кг 
сахара  с НДС.

Неограниченное   заключение договоров на вышеперечисленных 
условиях  будет осуществляться до 20 февраля 2010 года.

Более подробно вас ознакомят  с условиями  работы в 2010 г , в 
сырьевых отделах  вышеперечисленных заводов  и  ООО « АПК-Консалт»:  
г.Воронеж, Московский пр-т, 4

Необходимую информацию вам сообщат  по  тел.: 8 (4732) 61-02-50, 
8(903) 857-43-81.

<ponomareva@apk-prodimex.ru>,<troynina@vmail.ru>.
Надеемся на  взаимовыгодное сотрудничество.

Администрация  ООО «АПК- Консалт»   
ГК «Продимекс-Холдинг».

Сообщение об отказе от проведения конкурСа
Государственное учреждение «Специализированная эксплуатаци-
онная служба управления делами администрации Воронежской 
области» извещает юридических лиц и физических лиц об отказе от про-
ведения торгов в форме открытого конкурса (далее – «Конкурс») на право 
заключения одного договора аренды областного имущества (сообщение о 
проведении конкурса опубликовано в газете «Коммуна» № 1 от 06 января 
2010г.).

Мама для всех
В этом году самый маловесный ре-

бёночек, который был отсюда выписан, 
весил при поступлении 696 граммов. 
Такие детки чаще всего рождаются на 
сроке 27-28 недель беременности. В на-
шем отделении, как правило, ежедневно 
лежат до десяти больных весом менее 1,5 
килограмма. С ними и мамы, которые 
принимают участие в выхаживании, 
обеспечивают грудное вскармливание. 
Малыши ещё слишком слабы, поэтому 
кормим через зонд сцеженным грудным 
молоком. После окончания лечения они 
требуют постоянного наблюдения участ-
кового педиатра, невролога и других 
специалистов. Но у недоношенных ма-
лышей большой потенциал восстанов-
ления, и чаще всего уже на первом году 
жизни они догоняют своих доношенных 
сверстников.

– Выбор профессии – случай-
ность?

– Не совсем. На мой выбор повлияла 
друг нашей семьи Алла Фёдоровна Нере-
тина – педиатр, профессор Воронежской 
медицинской академии. Она – замеча-
тельный педагог, внимательный врач. 
Глядя на неё, я, будучи ещё школьницей, 
думала, что тоже стану доктором. Затем, 
студенткой, я приходила на практику в 
отделение реанимации областной дет-
ской больницы № 1. Реанимация стала 
моей медицинской школой. Моя нынеш-
няя семья, состоящая из четырёхлетней 
Дашеньки и мужа, имеет самое непо-

средственное отношение к медицине. 
Супруг – хирург, свекровь – терапевт.

– Вы любите свою работу?
– Если её не любишь, смысла рабо-

тать нет, да и выполнять её хорошо ты не 
сможешь. А работу нужно либо выпол-
нять качественно, либо не выполнять во-
обще. Мой труд несёт психологический 
и моральный груз ответственности, от 
которого не избавляешься ни днём, ни 
ночью. Тем более работаю практически 
без выходных. Но от этого меньше лю-
бить работу я не стала.

– Что изменилось в медицине за по-
следнее время?

– Медицина продолжает совершен-
ствоваться, мы накапливаем опыт и зна-
ния. Всю жизнь был определённый про-
цент недоношенных детей – в пределах 
десяти от общего числа. На мой взгляд, 
повысилось качество медицинских 
услуг. Какое-то время назад не было 
системы оказания помощи малышам, 
которые рождались весом до килограм-
ма, не была развита и реанимация таких 
детей. А сейчас гинекологи изначально 
сохраняют эти беременности, будущие 
мамы донашивают деток до больших 
сроков, а мы обеспечиваем выживае-
мость таких детей.

– Какие советы вы могли бы дать 
мамам?

– Любая женщина должна думать 
о том, что в будущем она – мама. И, 
разумеется, заботиться прежде всего 
о своём здоровье – физическом и со-
циальном.

– Скажите, Ирина Владимировна, 
вы счастливы?

– Да.
– А что же такое счастье?
– Как ответил бы вам любой доктор, 

это здоровье. Мешать нормальному 
течению жизни могут любые другие 
мелочи, но все они – ничто в сравнении с 
тем, когда болеет близкий человек. Тогда 
вы уже не можете быть счастливы.

– Что бы вы оставили в прошлом 
году, а что бы взяли с собой в новый?

– Оставила бы неприятные воспоми-
нания, ссоры с близкими, а в будущем 
году хотелось бы больше времени про-
водить с дочерью, гулять с ней, играть… 
Но это не всегда удаётся. Приходится 
думать о работе. Поступает новый па-
циент, о нём думаешь день ото дня. И 
кажется, будто ничего хуже уже быть не 
может. Вот вылечим его – и всё будет 
хорошо. А потом поступает ещё более 
тяжёлый, чем до этого… И та, предыду-
щая, задача более не представляется 
такой уж неразрешимой. Вообще, не-
разрешимых задач не существует. Это 
моё мнение. И чтобы всегда оставаться 
в хорошем настроении, надо думать о 
том, что есть сейчас. А неприятное пусть 
будет в прошлом – на прошлой неделе, 
в прошлом месяце.

– Каков ваш девиз?
– Ни в коем случае не опускать руки 

– это совершенно однозначно. Всегда 
пытаться найти выход. А он есть, нужно 
только постараться и потратить на его 
поиск свои время и силы.
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На мормышку
Соревнования проходили непосредственно на ле-

дяной глади Воронежского водохранилища недалеко 
от Чернавского моста. Для соревнований был выбран 
участок водоёма с возможно более одинаковыми 
условиями в отношении рельефа дна, глубины и рас-
тительности. Этот участок судейская коллегия разбила 
на 3 зоны. В каждой зоне -  по одному спортсмену от 
каждой команды. 

Чемпионат проходил в два тура по три часа. По 
завершении каждого тура спортсмены передавали 
пойманную рыбу судьям для взвешивания. Результаты 
определялись по баллам, один балл – это один грамм 
пойманной рыбы. 

Обилием и величиной рыбы водохранилище, увы, 
не порадовало. Победитель соревнований набрал 1380 
баллов. Учитывая, что каждая рыбка весила 50-70 
граммов, это порядка 15 «хвостов». По итогам сорев-
нований победителями в личном и командном зачетах 
стали гости из Тамбова.

Спорт | 9 января прошёл чемпионат области по зимней ловле рыбы на мормышку
ирина ШаПоВалоВа

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона 
(реестровый номер торгов 029).1. Наименование и 
форма торгов: открытый аукцион на право заключить 
государственный контракт на оказание услуг по доступу к 
сети Интернет.2. Торги проводит: уполномоченный орган. 
Уполномоченный орган: управление государственного за-
каза и организации торгов Воронежской области. Место 
нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.Почтовый 
адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.Адрес 
электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного 
телефона: (4732) 55-65-26.Контактное лицо: Казарина 
Яна Владимировна.3. Государственные заказчики: 
департамент финансово-бюджетной политики Воро-
нежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. 
Маркса 70.Почтовый адрес: 394036 , г. Воронеж, ул. К. 
Маркса 70.Адрес электронной почты: common@gfu.vrn.
ru Номер контактного телефона: (4732) 55-64-99.Кон-
тактное лицо: Веремеенко Андрей Алексеевич.4. Пред-
мет государственного контракта. Объём оказываемых 
услуг. Место оказания услуг. Начальная (максимальная) 
цена контракта (цена лота).Предмет государственного 
контракта - оказание услуг по доступу к сети Интернет. 
Объем оказываемых услуг - Подключение к оптоволо-
конному каналу связи на скорости 12 Мбит/с.Трафик 
не тарифицируется. Предоставление подсети из 16 IP 
адресов. Место оказания услуг- г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 70. Начальная (максимальная) цена  контракта 
(цена лота) – 396 000,00 руб. 5. Срок, место и порядок 
предоставления документации об аукционе: докумен-
тация об аукционе предоставляется уполномоченным 
органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном 
носителе со дня опубликования или размещения на 
официальном сайте настоящего извещения на основании 
письменного запроса любого заинтересованного лица с 
указанием названия аукциона, реестрового номера тор-
гов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного 
лица, в течение двух рабочих дней после получения такого 
запроса. Официальный сайт, на котором размещена до-
кументация об аукционе: www.zakaz.govvrn.ru В случае 
направления документации об аукционе по почте (в том 
числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием до-
кументации об аукционе.6.  Место и срок подачи заявок 
на участие в аукционе: прием заявок осуществляется с 
15 января 2010г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 
часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов 
до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут 
по  4 февраля 2010 г. (до 09.30) по адресу: 394036, г. 
Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101.7. Место, дата 
и время начала рассмотрения заявок на участие в 
аукционе: рассмотрение заявок на участие в аукционе 
будет производиться аукционной комиссией с 09 часов  
30 минут 4 февраля 2010 г. по московскому времени по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.8. Место, дата и 
время проведения аукциона: аукцион будет проводиться 
уполномоченным органом  12 февраля 2010г.  в  9  часов  
30 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80.9. Преимущества, предоставляемые 
осуществляющим оказание услуг учреждениям и пред-
приятиям уголовно-исполнительной системы и (или) 
организациям инвалидов: не установлены.
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- Каковы главные причины 
возникновения простатита, Олег 
Викторович?

- Простатит – это воспаление 
предстательной железы. При этом 
создаются условия для нарушения 
кровообращения, происходит за-
стой крови в малом тазу. Его могут 
вызывать длительные воздержания 
от половых сношений и, наоборот, 
половые излишества со множеством 
женщин, злоупотребления алкого-
лем и никотином. Если у мужчины 
нет хронических инфекционных за-
болеваний, передающихся половым 
путем, если он физически активен, в 
порядке сексуальная жизнь и он не 
меняет постоянно своих партнерш, 
то простатит ему не грозит.

- Если я правильно понял, то 
болезнь чаще возникает у тех муж-
чин, кто не женат или почему-то 
избегает сексуальных отношений, 
а также у вдовцов, живущих оди-
ноко? 

- Именно так, потому что муж-
чина должен быть сексуально ак-
тивен до последних месяцев своей 
жизни. 

- А для врача есть сложности 
в постановке диагноза? 

- Уролог из районной поликлини-
ки может поставить диагноз быстро 
и… неправильно. Пришедший на 
прием пациент пожалуется на за-
труднения с мочеиспусканием или 
на боли в промежности, и врач, не 
мудрствуя лукаво, тут же определит 
простатит. Другой пациент пожа-
луется на нарушение потенции, и 
диагноз будет тот же. Но лечение не 
принесет пользы, а болезнь с течени-
ем времени только усугубится. 

- Пока простатит не перейдёт в 
аденому…

- Нет, здесь не надо смешивать 
два совершенно независимых друг 
от друга заболевания.  Аденома 
относится к числу гендерных за-
болеваний, то есть таких, которые 
настигают мужчин в определённые 

периоды их жизни. Все мужчины, 
независимо от своего социального 
положения, независимо от того, ка-
кой образ жизни вели в молодости, 
после 50 лет будут иметь аденому 
предстательной железы. По данным 
ВОЗ, аденома диагностируется 
после 50 лет у каждого четвёртого 
пациента, после 60 – у каждого вто-
рого, а после 70 – в 100 процентах.

- И в случае нелечения аденома 
всегда переходит в рак?

- Опять нет. Конечно, рак чаще 
всего возникает у пациентов, дли-
тельное время страдающих аде-
номой и не предпринимающих 
усилий для её лечения. Но даже в 
этом случае в 60-70-летнем возрасте 
рак определяется только у каждого 
третьего больного.

- При аденоме железа увеличи-
вается в объеме в несколько раз. 
Какие могут быть опасные послед-
ствия этого и как их избежать?

- Даже при первой стадии аде-
номы может возникнуть острая 
задержка мочеиспускания и пере-
полнение мочевого пузыря. Это 
опасное явление, угрожающее 
жизни больного. Для того чтобы 

предотвратить его, пациент при 
первых симптомах заболевания 
должен ответить сам себе на такие 
вопросы: испытывает ли он затруд-
нения при мочеиспускании, не про-
исходит ли оно малыми порциями 
и не стала ли струя более вялой, 
и, наконец, не приходится ли по-
стоянно просыпаться ночью, чтобы 
сходить в туалет? Если ответы по-
ложительны, с визитом к врачу не 
следует затягивать.

- После 50 лет мужчинам реко-
мендуется ежегодно сдавать кровь 
на определение уровня простато-
специфического антигена (ПСА). 
Правда, что этот показатель по-
могает не пропустить опасность 
возникновения рака?

- В определённой степени это 
так, но следует заметить, что даже 
превышение нормы, которая со-
ставляет 4 единицы, не всегда 
должно быть поводом для большой 
тревоги. Результат может быть пре-
вышен при воспалении железы, или 
когда анализ крови сдавался после 
пальпации железы доктором или 
проводилось исследование с по-
мощью ультразвука, или, наконец, 
если накануне пациент использовал 
ректальные свечи. Поэтому через 
две недели необходимо просто по-
вторить анализ. Если он будет столь 
же высок, врач может назначить 
пункционную биопсию.

- У пациента 55 лет отягощенная 
онкологическая наследственность, 
и он с тревогой замечает, что ре-
зультат ПСА с каждым годом по-
немногу увеличивается…

- А он имеет склонность к уве-
личению. У мужчины до 50 лет он 
не должен превышать 4 единиц, а к 
65-70 годам может достигать 5-5,5 
единиц. В этом случае поводов для 
беспокойства не должно быть. 

- В головы многих мужчин уси-
ленно вбивается телереклама пре-
парата Простомол-уно. Она идёт 
по всем каналам в любое время 
суток и радостно рассказывает о 
его чудесных свойствах. Недавно 
появилась реклама препарата 
«Фитогра-f», который ведет к 
«устранению простатита и рас-
сасыванию аденомы». Именно так 
– ни больше и не меньше…

- Всё, что безудержно восхваляет-
ся в СМИ, пусть остается на совести 
рекламодателей. Каждый мужчина 
должен сам решать – принимать ему 
эти биологически активные добавки 
или нет. Тот, кто хочет вылечиться, 
должен идти к врачу, который и на-

значит проверенные и действитель-
но необходимые лекарства.

- А всевозможные народные 
средства могут как-то помочь?

- Когда у вас поломалась слож-
ная бытовая техника, вы идёте к 
хорошему специалисту, а не до-
веряете её соседу дяде Васе на том 
основании, что он хорошо красит 
заборы. Неужели организм человека 
уступает по сложности телевизору 
или стиральной машине?

- Это замечание касается и 
физиотерапевтических приборов, 
которые так же широко реклами-
руются, а изготовители дают даже 
гарантии их чудодейственных 
способностей?

- Действительно, некоторые при-
боры используются в физиотерапев-
тических кабинетах наших больниц 
при лечении или подготовке больного 
к операции. Но не советовал бы поль-
зоваться ими дома, руководствуясь 
только заводскими инструкциями. У 
пациента, например, начался в адено-
ме рост раковых клеток, а он, не зная 
об этом, будет активно прогревать 
предстательную железу недавно ку-
пленным прибором, тем самым лишь 
стимулируя рост злокачественной 
опухоли. 

- Не лучше ли, не думая о тяже-
лых исходах, удалять аденому на 
ранней стадии её появления?

- Не лучше, потому что кон-
сервативное лечение может быть 
весьма успешным, и совсем не 
обязательно, что оно закончится 
операцией. К сожалению, многие 
мужчины боятся её, думают, что 
после окажутся в определённой 
степени ущербными и не смогут ве-
сти нормальную жизнь. Это не так. 
Даже оперируя рак предстательной 
железы, мы применяем методику, 
сберегающую сосуды и нервы, то 
есть потенциальные способности 
мужчин сохраняются. 

- Но, вероятно, подобные опера-
ции делаются только в ОКБ, пото-
му что из разных районов приходят 
письма, авторы которых сообщают, 
что врачи той или иной ЦРБ не 
хотят делать операцию…

- Сегодня трансуретральная 
резекция выполняется только в 
Россоши и Лисках. Пациенты близ-
лежащих районов направляются 
туда, а все остальные вынуждены 
пока приезжать к нам. В ближайшее 
время к уже существующим в двух 
ЦРБ возможностям оказания вы-
сокотехнологичной хирургической 
помощи присоединится и Анна.

Вопросы задавал  
Борис Ваулин.

«Второе сердце» мужчины
Здоровье | Сильный пол часто относится снисходительно к здоровью. Но такая небрежность 
может обойтись дорого
В народе мужскую железу простату нередко называют «вто-
рым сердцем». После 50 лет (а иногда и значительно раньше) 
её заболевания ведут к нарушениям мочеиспускания и функ-
ции почек, отражаются на сексуальных способностях мужчин. 
их постоянная боязнь попасть в неприятную ситуацию, чув-
ство собственной беспомощности,  неуверенность  в своих 
сексуальных возможностях могут привести к неврозу. Писем 
с вопросами по этой теме приходит в газету немало. авторы 
их живут как в районах области, так и в областном центре. 
Журналист «Коммуны» встретился с доктором медицинских 
наук, заведующим урологическим отделением ВОКБ №1, 
главным урологом области Олегом ФирсОВым.

Всего же в Воронежской об-
ласти валоризация затронет 692 
тысячи получателей трудовых 
пенсий.

Для того чтобы  в январе 2010 
года все наши ветераны получили 
пенсии с учетом их советского 
стажа, сотрудники территори-
альных органов ПФР с августа 
«перелопатили» 702 тысячи из 
725 тысяч пенсионных дел. Све-
ряли сведения, содержащиеся в 
бумажном виде и  на электрон-
ных носителях, наличие в до-
кументах необходимых печатей 
и подписей. Тем пенсионерам, у 
которых, как мы предполагали, 
стаж больше, чем в их пенсион-
ном деле, предлагали представить 
дополнительные документы. Это 
в первую очередь касалось тех, 
кто продолжал работать после 
предельного в СССР 40-летнего 
для женщин и 45-летнего для 
мужчин стажа для перерасчета 
пенсий, и многие не считали не-
обходимым подтверждать стаж 
сверх этого срока.

Особое внимание к тем пен-
сионерам, у которых были дли-
тельные нестраховые периоды 
– уход за ребенком, ребенком-
инвалидом, инвалидом I группы 
или 80-летним, а также получа-
телям государственных социаль-
ных пенсий.

В каждом конкретном случае 
мы выбираем наиболее опти-
мальный вариант, если в про-
цессе валоризации переход на 
трудовые пенсии для них будет 
предпочтительнее.

Напомню, что валоризация 
несет беззаявительный характер, 
а личное присутствие пенсионе-
ра, дополнительные справки и 
документы требуются лишь в том 
случае, если он выразит желание 
включить в пенсионное дело 
неучтенные ранее годы советско-
го трудового стажа. Переоценке 
подлежат пенсионные права не 
только нынешних, но и будущих 
пенсионеров. Даже если есть хотя 
бы один день трудового стажа 
до 2002 года, то и он будет про-
индексирован.

Говоря об исчислении стажа 
работы, хотелось бы напомнить 
женам военнослужащих и дипло-
матов, которые, находясь вместе с 
мужьями, не имели возможности 
устроиться на работу. Макси-
мальный стаж, который можно 
добавить к обычному трудовому 
– пять лет. Этот срок необходи-
мо подтвердить справками из 

департаментов, военных частей, 
военных комиссариатов, где на-
ходятся личные дела супругов-
военнослужащих. Форма справок 
утверждена постановлением 
Правительства РФ. И хотя  эта 
норма действует с января 2009 
года, практика показала, что не 
все еще знают о новых правилах 
подсчета страхового стажа и воз-
можности увеличения страховой 
части своей пенсии.

Пенсионное  
наследство  
освободили от налогов

- Президент Дмитрий Мед-
ведев утвердил поправки в На-
логовом кодексе РФ, согласно 
которым наследники пенсион-
ных накоплений освобождаются 
от уплаты налога на доходы 
физических лиц.

- Ранее работал такой по-
рядок: Пенсионный фонд РФ 
выплачивал правопреемникам 
умерших средства пенсионных 
накоплений, однако с этой суммы 
удерживался налог в 13 процен-
тов. Теперь, согласно поправке, 
налог с этих средств взиматься 
не будет.

«распечатали»  
материнскую «копилку»

- В нынешнем году семьи, где 
в 2007 году родился второй и по-
следующий ребенок, получают 
право распорядиться материн-
ским капиталом. Напомним 
читателям, на какие цели его 
можно направить?

- Государственные сертифика-
ты на материнский (семейный) 
капитал выданы более 20 тыся-
чам семьям, где родился второй и 
последующий ребенок. Всего же, 
отмечу, в Воронежской области 
право на материнский капитал 
имеют 25 тысяч семей, где под-
растают дети, и мы ожидаем 
обращения еще почти 5 тысяч 
молодых родителей.

В прошлом году после индек-
сации общий размер материнско-
го капитала «дорос» до 312 тысяч 
162 рублей.

В качестве антикризисной 
меры Правительство РФ решило 
дать возможность семьям с деть-
ми получить «довесок» в 12 тысяч 
рублей наличными – фактически 
как помощь на неотложные нуж-
ды. Подано 17,5 тысячи  заявле-

ний, на лицевые счета владельцев 
сертификатов перечислено 188 
миллионов рублей. Порядок 
приема заявлений в Пенсионный 
фонд предельно упрощен: при 
себе необходимо иметь паспорт, 
сам сертификат, банковскую 
справку с номером счета.

Хочу подчеркнуть, что мера 
эта временная. Если право на 
материнский капитал возникло 
до 30.09.2009г. – заявление по-
дается до 31.12.2009г., если право 
возникло с 1 октября по 31 дека-
бря 2009 г. – заявление должно 
быть подано не позднее 31 марта 
2010 года.

Еще одной антикризисной 
мерой стала возможность на-
правлять средства материнского 
капитала на погашение кредита, 
в том числе и ипотечного, на 
приобретение или строитель-
ство жилья. Около тысячи семей 
приняли решение «распечатать» 
материнскую «копилку». На 
лицевые счета уже перечислено 
свыше 230 миллионов рублей на 
погашение ипотечных кредитов. 
Для многих семей, обратившихся 
к нам, в Пенсионный фонд, это 
действительно очень существен-
ная помощь со стороны госу-
дарства. Согласно поправкам, 
внесенным в законодательство 
буквально на днях, средства 
материнского капитала может 
использовать отец, если на него 
оформлен кредит на улучшение 
жилищных условий.

С июля мы принимаем заяв-
ления от родителей, чей второй 
или последующий ребенок достиг 
возраста 2,5 лет, на использование 
материнского капитала. Таких за-
явлений у нас 20. Материнский 
капитал, напомню, можно тра-
тить лишь в безналичном виде и 
строго ограниченным направле-
ниям: для решения жилищных 
проблем, получение образования 
детьми либо на накопительную 
часть будущей пенсии мамы.

В 2010 году материнский ка-
питал проиндексируют и сумма 
этой единовременной «награды» 
маме составит 343 тысячи 379 
рублей.

ученья идут…
- Александр Федорович, с 

этого года Пенсионному фонду 
передаются функции по админи-
стрированию страховых взносов 
на пенсионное и медицинское 
страхование. Готово ли Отделе-
ние ПФР по Воронежской обла-
сти к реализации новых, весьма 

серьезных функций, пройдет ли 
безболезненно этот переход? К 
примеру, депутаты Государствен-
ной думы высказывают на этот 
счет серьезные опасения.

- Отвечу коротко: готовы, и все 
опасения напрасны: Пенсионный 
фонд – высокотехнологичная 
организация, способная решать 
самые сложные задачи. Адми-
нистрирование налогов – это не 
новая наша функция, а, скорее, 
возврат к прежнему порядку 
взимания страховых взносов в 
пенсионную систему. Вполне 
естественно, что администри-
рованием страховых взносов 
должны заниматься те органы, 
которые отвечают за пенсионное 
страхование. С передачей нам 
функций налоговой службы 
уходит двойной учет, который 
мы совместно вели, и что было 
весьма обременительно. Далее: 
администрирование, учет, про-
ведение проверок – камеральных 
и документальных, было прерога-
тивой налоговой службы, а взи-
мание задолженности ложилось 
на плечи Пенсионного фонда, 
для чего мы вынуждены затевать 
длительные и дорогостоящие су-
дебные тяжбы. Теперь процедура 
взыскания долгов по страховым 
платежам в Пенсионный фонд 
станет простой и ясной: мы по-
лучаем возможность инкассовым 
поручением снимать деньги с 
расчетного счета работодателей-
должников. Новый порядок по-
зволит увеличить собираемость 
страховых взносов, даже несмо-
тря на финансовый кризис и спад 
экономики.

Подготовка к выполнению 
новых функций велась по специ-
ально разработанной программе. 
В соответствии с ней проведено 
обучение специалистов, которые 
будут заняты администрировани-
ем страховых взносов и смежных 
с ним процессов. Причем в про-
грамму вошло не просто обучение 
сотрудников новым навыкам, но 
и контроль в форме тестирования 
полученных знаний.

Второй, не менее значимый 
этап – практически со всеми стра-
хователями области специали-
стами Отделения Пенсионного 
фонда РФ проведены занятия по 
изменениям в законодательстве 
об уплате страховых взносов.

Началась рассылка информа-
ционных писем страхователям 
об изменениях в порядке уплаты 
страховых взносов и платеж-
ных реквизитах. Их цель – дать 
возможность бизнесу заблаго-

временно подготовиться к пере-
ходу на страховые платежи и не 
допустить сбоя в поступлении 
страховых взносов в первые ме-
сяцы 2010 года. 

Не менее важным было оце-
нить техническую готовность 
имеющейся вычислительной 
техники. Должен констатировать, 
что техническая оснащенность 
наших служб находится на до-
статочно высоком уровне для 
выполнения задач администри-
рования страховых платежей.

В ноябре и декабре 2009 года 
прошли специальные учения по 
взаимодействию территориаль-
ных органов ПФР с федеральным 
казначейством, территориаль-
ным фондом обязательного ме-
дицинского страхования и стра-
хователями в новых условиях 
администрирования страховых 
взносов.

На каждом этапе этих учений 
отрабатывалась как практика 
прохождения страховых плате-
жей, занесения их в информа-
ционную базу, так и элементы 
отчетности страхователей. Ана-
лиз, который мы провели по 
результатам двух этапов учений, 
позволяет сделать вывод о вы-
сокой степени готовности всех 
структур регионального Отде-
ления ПФР, задействованных 
в процессе администрирования 
страховых взносов, как на органи-
зационном, так и на программно-
техническом уровне.

страховка на старость
- Хорошо. С подготовкой От-

деления Пенсионного фонда к 
реформе мы разобрались. А чем 
для граждан обернется замена 
Единого социального налога на 
страховые взносы?

- Замена ЕСН на страховые 
взносы – это реализация страхо-
вых преимуществ, положенных в 
основу государственного пенси-
онного страхования. С 2010 года 
страховые платежи напрямую 
будут поступать в Пенсионный 
фонд, а сведения  о них фикси-
роваться на индивидуальных 
счетах граждан. С введением в 
действие новой системы упразд-
няется такой институт, как вре-
менное размещение денежных 
средств накопительной части 
пенсии. Теперь эти деньги еже-
квартально будут перечисляться 
в негосударственный Пенсион-
ный фонд, государственную или 
частную управляющую компа-
нию, которую выбрал будущий 

пенсионер, и этот капитал будет 
«работать».

Согласно новой пенсионной 
модели, в 2010 году страховые 
взносы в Пенсионный фонд 
составят 20 процентов. Для 
граждан, родившихся в 1967 году 
и позднее, на накопительную 
часть пенсии будет направляться 
6 процентов. Оставшиеся 14 – 
поступят на страховую часть. 
У граждан 1966 года рождения 
и старше – на страховую часть 
пенсии поступят все 20 про-
центов.

Напомню еще раз, что стра-
ховые взносы будут взиматься 
с фонда оплаты труда с учетом 
предельного годового заработка 
в размере 415 тысяч рублей. Го-
довой доход сотрудника свыше 
этой суммы не попадает под 
страховые взносы.

Размер предельного годового 
заработка планируется ежегодно 
индексировать в соответствии с 
ростом средней заработной платы 
в стране. Молодому поколению 
граждан, чья пенсия формиру-
ется на страховых принципах, 
я бы посоветовал участвовать в 
добровольных накопительных 
системах, в программе государ-
ственного софинансирования 
пенсий. Кстати, на начало дека-
бря 2009 г. в нее вступило 11 ты-
сяч 400 жителей области. На их 
индивидуальные счета поступило 
14 миллионов 175 тысяч рублей. 
И, разумеется, иметь большой 
стаж, а также «белую» зарплату. 
Еще один профессиональный 
совет: научиться внимательно 
читать информационные пись-
ма, которые ежегодно рассылает 
Пенсионный фонд, контролируя 
перечисления работодателем 
страховых взносов, взять за пра-
вило хранить эти письма. Важно 
и то, где вы работаете. В регионе 
есть компании (их, к сожалению, 
немного), которые формируют 
корпоративные пенсионные про-
граммы.

…В молодости о пенсии не за-
думываешься. Хотя скоро пони-
маешь: жизнь пролетает быстро. 
Мне очень понравился вопрос 
12-летнего школьника о его бу-
дущей пенсии, заданный Влади-
миру Путину во время «прямой 
линии». По-настоящему по-
радовался, что у подростка уже 
вполне по-взрослому складыва-
ется цивилизованный подход к 
формированию накоплений на 
старость.
Записала надежда ДОлинина.

Что ждёт нынешних и будущих пенсионеров

Людмила РОМАНОВА,

театровед

Тем, кто привык при слово-
сочетании «пьеса Островско-
го» представлять себе неспеш-
ные разговоры за самоваром 
в жарко натопленном уюте 
купеческой столовой, лучше 
не ходить на новый спектакль 
Воронежского академического 
театра драмы им. А.В.Кольцова 
«Без вины виноватые». Ибо ни-
чего привычного в спектакле, 
поставленном народным арти-
стом Армении Ваге Шахвердя-
ном, он не увидит. Более того, 
ему покажется, что он смотрит 
совсем не А.Н.Островского, а 
какого-то неизвестного автора, 
использовавшего фабулу его 
пьесы.

Эк удивили! – скажет какой-
нибудь «насмотренный» зри-
тель. Да после «Леса» Кирилла 
Серебренникова, где Гурмыж-
ская появлялась в костюме 
и гриме Аллы Пугачевой, да 
«Грозы» Нины Чусовой, где 
свидание Катерины и Бориса 
проходило в клетке с голу-
бями, - да чем же нас можно 
поразить?

Слава Богу, подобных край-
ностей на сцене «кольцовцев» 
мы не увидели. Но удивило 
многое. 

Во-первых, вся пьеса пере-
монтирована так, что и узнать 
её трудно.  Думаю, кто вообще 
её не читал (а таких сейчас мно-
го), тот мало что поймёт. Наи-
более сценически выигрыш-
ные куски подаются крупным 
планом, и зритель должен сам 
сложить из них сюжет напо-
добие того, как складывает-
ся рисунок в паззле.  Может 
быть, эта задача и не лишена 
увлекательности, но всё время 
недоумеваешь: а зачем? Неуже-
ли режиссёру пьеса кажется 
настолько простенькой, что 
поставить её так, как она на-
писана, ему неинтересно?

Островского очень трудно 
представить без быта, без мира 
вещей. Помнится, в спектакле 
покойного Анатолия Иванова 
«Доходное место» Юленька 
приносила сестре шляпную 
коробку с изумительной би-
рюзовой шляпкой, и Поленька 
благоговейно примеряла этот 
символ благополучия и бо-
гатства, которого сама была 
лишена.

Можно ли представить себе 
«Без вины виноватых» без ме-
дальона, который в конце пье-
сы Гриша Незнамов срывает с 
себя, швыряя его Кручининой, 
которая именно по медальону 
и узнаёт своего сына? Нет, 
медальон-то есть, как же без 
него, только вот швыряет его 
Гриша почему-то в одиноче-
стве, а потом его подбирает 
какой-то уличный мальчишка 
и вполне буднично вручает 
владельцу. Так и непонятно, 
встретились ли мать и сын – 
они бредут по сцене в каком-то 
тумане друг за другом.

Сцена совершенно пуста, 
если не считать лёгких зана-
весок, перемежаемых канде-
лябрами (художник – Заслу-
женный художник Армении 
Евгений Сафронов). Справа 
какое-то возвышение, может 
быть, символизирующее под-
мостки. Во всяком случае, 
именно на нём декламирует 
артистка Кручинина (Заслу-

женная артистка РФ Надежда  
Леонова) монолог из трагедии 
К.Гуцкова «Сын одной матери», 
долженствующий продемон-
стрировать нам её мастерство. 
Ну, это ещё можно понять. Но 
зачем свой проникновенный 
монолог о собственном сыне, 
которого она считает умер-
шим, она произносит на том 
же возвышении, как бы читая 
монолог из очередной драмы? 
Ведь это так противоречит сути 
героини – милой, скромной, 
печальной.

Сюжет о потерянном и обре-
тённом ребёнке, конечно, мело-
драматичен, но А.Н.Островский 
даёт его на фоне нравов про-
винциального театра, милого 
его сердцу актёрского быта. 
Именно любовь автора к театру 
стала основой знаменитого 
спектакля Петра Фоменко в 
буфете театра им.Евг.Вахтан-
гова (реплика Шмаги: «Мы, 
артисты, наше место в буфе-
те»). Но театральный сюжет, 
похоже, так же мало волнует 
Шахвердяна, как и мелодра-
матический. И Коринкина 
(Магдалена Магдалинина), и 
Миловзоров (Михаил Агапов) 
хоть и выглядят эффектно, но 
остаются фигурами малопо-
нятными. Более рельефно об-
рисован Шмага (неожиданен 
в этой роли народный артист 
РФ Юрий Кочергов, но ему 
удаётся в рамках режиссёр-
ского решения не забывать об 
А.Н.Островском).

Уже не  в первом спектакле 
так называемого современного 
стиля я с грустью вижу, как 
актёры вместо полнокровного 
многогранного образа вынуж-
дены выделять в нём только 
одну доминирующую черту, 
которая нужна режиссёру для 
его замысла.

Старухе Галчихе (Заслу-
женная артистка РФ Татьяна 
Егорова) он придаёт какой-то 
мистический смысл, и она пре-
следует бедную Кручинину, 
как нечистая совесть. Купчиха 
Шелавина (Ольга Рыбнико-
ва) хохочет демоническим 
смехом в страшных воспоми-
наниях Кручининой. Муров 
(народный артист РФ Сер-
гей Карпов) ведёт себя то как 
страстный любовник, то как 
вальяжный бандит. Гриша Не-
знамов – обиженный мальчик, 
такая трактовка в принципе с 
Островским не расходится, и 
Юрий Смышников играет его 
ярко, эмоционально, страстно.

Самая трудная задача – у 
Леоновой. Она должна пока-
зать и талантливую актрису, и 
страдающую мать. Она должна 
сыграть судьбу, а судьба не 
складывается, как картинка в 
головоломке. Её нужно про-
жить – от доверчивой девушки 
Любы Отрадиной в прологе, 
который снят режиссёром, до 
много пережившей женщины 
Елены Кручининой. Пока что 
образ строится чисто внешни-
ми средствами, без внутреннего 
наполнения. Не думаю, что это 
вина артистки. Роль вполне ей 
по силам. Но как найти пра-
вильное решение в этом внеш-
не эффектном, но довольно 
холодном зрелище?

Понятно стремление режис-
сёра придать современное зву-
чание старой пьесе. Но стоило 
ли так кардинально разрушать 
её структуру? 

Эффект  
головоломки
Театр | Искать современный смысл стоит 
всё-таки в самом авторе, а не во внешних 
признаках стиля

Сцена из спектакля.
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Творческие семьи
Фестиваль семейного творчества прошёл в Каменском районе. 

Он так и назывался – «В семейном кругу». Участникам этого 
творческого состязания нужно было поведать свою родословную, 
исполнить колыбельную песню и рассказать сказку, сконструи-
ровать оригинальную модель одежды и проявить спортивные 
навыки. Лучшими же признаны семьи Пилипенко, Чехонадских 
и Бурляевых.

андрей ФеДОсенКО.

ВесТи

Бомжам  
нужны приюты

Более половины жителей 
Воронежа (55%) считают, что в 
городе необходимо построить 
социальные приюты для бомжей. 
Такой результат был получен 
в ходе опроса, проведённого 
Институтом общественного мне-
ния «Квалитас». По мнению 
горожан, приют необходим для 
того, чтобы люди без определён-
ного места жительства могли не 
только переночевать, но и по-
есть, поработать, то есть каким-
то образом организовать свою 
жизнь. Однако 26% опрошенных 
считают, что можно ограни-
читься программой-минимум, 
то есть организацией в городе 
«ночлежек» (домов ночного пре-
бывания). В числе других форм 
помощи бомжам – «заставить ра-
ботать», «оказать медицинскую 
помощь», «организовать бес-
платное питание», «переселить в 
заброшенные районы» и другие.

Отмечено, что подавляющее 
большинство воронежцев (в 
общей сложности 77%) согласи-
лись бы с тем, чтобы городская 
администрация часть бюджет-
ных денег потратила на решение 
проблем бомжей.

святослав ДмиТриеВ.

с любовью  
и выдумкой

В Воробьевском районе есть 
Берёзовский психоневрологи-
ческий интернат, директором ко-
торого является Н.В.Шаров, где 
проживают 120 инвалидов. Кол-
лектив сотрудников учреждения 
делает их жизнь лучше и добрее 
– идёт постоянное улучшение 
быта, проводятся капитальные 
и текущие ремонты, у пожарной 
службы нет вопросов по пожар-
ному надзору, улучшается пита-
ние за счёт ведения подсобного 
хозяйства. Есть свой огород, сад, 
развивается свиноводство.

Но есть и кое-что ещё, что 
особенно радует проживаю-
щих: не в каждом санатории 
увидишь то, что сделали и про-
должают делать здесь – бла-
гоустройство территории, зоны 
отдыха и прогулок. Настоящий 
рай – цветники, газоны, бесед-
ки, лавочки. Есть даже свой 
колодец-журавель с настоящей 
живительной родниковой водой. 
И всё это сделано с любовью, с 
выдумкой, кстати, не без участия 
проживающих во время прохож-
дения ими трудотерапии. 

Владимир нуйКин.


